
dida foi solicitada em meio à briga políti-
ca entre o prefeito da cidade, Dário Saadi
(Republicanos), e o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT). Os dois trocaram ata-
ques nas redes sociais após o petista afir-
mar que, “se a moda pega, pobres terão de
morar em poleiros” - em visível crítica à
Prefeitura, responsável pelas edificações. 

CASAS — II
Recentemente, o município de Cam-

pinas anunciou o programa de casas po-
pulares com metragem fora dos padrões
praticados em políticas habitacionais.
Fora do convencional, as residências, por
exemplo, não têm janelas, além de serem
consideradas pequenas para abrigar uma
família de quatro ou de seis pessoas. A cons-
trução e os custos do projeto são de respon-
sabilidade integral da Prefeitura, por meio
da Companhia de Habitação Popular de
Campinas (Cohab). O modelo foi alvo de
críticas na imprensa e de lideranças po-
líticas, incluindo o presidente Lula.

ZECA
O deputado federal paranaense Zeca

Dirceu (PT) comemorou aniversário dia 21
de junho e levou para o Restaurante da Zé-
lia, em Brasília, reduto petista — comida
preferida do presidente Lula é feita lá —
diversas personalidades, entre deputados,
senadores, ministros de Estado, amigos e,
em especial, seu pai o ex-ministro José Dir-
ceu. Este foi o mais procurado para tirar
foto, como se fosse lenda política que per-
corre Brasília. Parabéns, ao Zeca, que foi
prefeito de Cruzeiro d’Oeste, no Estado do
Paraná, no trecho entre Maringá e Guaíra.
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LADO
“Não vou mudar de lado. Meu lado

sempre foi o mesmo: o da Constituição,
das garantias do amplo direito de defe-
sa, do processo legal. Para mim, se exis-
te um lado, o outro lado é a da barbárie,
do abuso de poder” (Cristiano Zanin
Martins, novo ministro do Supremo Tri-
bunal Federal – STF). Resumiu tudo.

OBSTRUÇÃO
Na votação pelo projeto do trem

bala entre Campinas e São Paulo, o de-
putado estadual Alex Madureira (PL)
preferiu a obstrução (opção do parla-
mentar), enquanto que a deputada Bebel
(PT) e o deputado Helinho Zanatta (PSC)
votaram favoráveis, conforme quadro de
votação publicado ontem neste jornal.

CASAS — I
O deputado estadual Rafa Zimbaldi

(Cidadania-SP) requereu, ao governador
Tarcísio Gomes de Freitas (Republicanos),
a ampliação das casas populares de 15 me-
tros quadrados que estão sendo construí-
das em Campinas e que vão abrigar famí-
lias da ocupação Nelson Mandela. A me-

Aldo Guimarães

Na tarde de quarta (21), o depu-
tado estadual Alex Madureira
(PL) esteve no Palácio dos Ban-
deirantes, acompanhado pelo
presidente da Acipi, Marcelo Can-
çado, para convidar o governa-
dor do Estado, Tarcísio de Frei-

tas, a participar da celebração
dos 90 anos da ACIPI. Na oca-
sião, também foram convidados
o Secretário-chefe da Casa Civil,
Arthur Lima, e ao Secretário de
Governo e Relações Institucio-
nais do Estado, Gilberto Kassab.

COM O GOVERNADOR,
PELOS 90 ANOS DA ACIPI

Samuca Miazaki

Para atender os alunos que
prestarão vestibular da Fatec (Fa-
culdade de Tecnologia) Deputado
Roque Trevisan, situada na ave-
nida Diácono Jair de Oliveira, no
bairro Santa Rosa, no domingo
(25), a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), ofe-
rece na data a linha de ônibus 503
- Santa Rosa com horários especi-
ais. As saídas do Terminal Cen-
tral serão às 11h45 e 12h10 e as
saídas da Fatec ocorrerão às
15h50 e 18h20, sendo que embar-
que e desembarque acontecem na
rotatória da Fatec.  Todos os ho-
rários dos ônibus do transporte
público de Piracicaba podem ser
consultados no site tupitranspor-
te. com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.

Termina terça-feira (27/6) o
prazo de inscrições para o concur-
so da Secretaria da Educação/SP
com oferta de 15 mil vagas para
professores de ensino fundamen-
tal e médio, com salário inicial até
R$ 5 mil. Conforme evolução fun-
cional, os salários podem atingir R$
13 mil. Os interessados deverão se
inscrever pelo site da Fundação
Vunesp (www.vunesp.com.br), res-
ponsável pela seleção. A taxa de
inscrição é de R$ 40 para uma dis-
ciplina e de R$ 60 para duas, op-
ção possível desde que não coinci-
da o período da prova objetiva e
discursiva, prevista para a manhã
e a tarde de 6 de agosto, um do-
mingo.  As oportunidades, dispo-
níveis para todas as regiões do Es-
tado, são para professores de Bio-
logia, Ciências, Educação Artística,
Educação Especial, Educação Físi-
ca, Filosofia, Física, Geografia, His-
tória, Inglês, Língua Portuguesa,
Matemática, Química e Sociologia.
O edital, com todas as informações
sobre o certame, pode ser visto no site
da Vunesp. Outras informações po-
dem ser obtidas pelo site www.vunesp.
com.br ou pelo link “Fale Co-
nosco” da página da Vunesp.

Com o pedido de afastamento
por motivos particulares por 31
dias do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos),  a Câmara
empossou na manhã de on-
tem (22) o primeiro suplente
do partido, Ciro Romualdo, co-
nhecido como Ciro da Van. Ele
permanece no mandato até 23
de julho. A solenidade foi
acompanhada pelo presiden-
te municipal do Podemos e
atual secretário da Semutri
(Secretar ia Municipal  de
Transportes Internos), Reinal-
do Pousa, além da esposa do

vereador, Paula, e das filhas
Caroline e Luana. Nas elei-
ções municipais de 2020, Ciro
obteve 878 votos. Em junho do
ano passado, ele também
exerceu o mandato na Câma-
ra, diante do pedido de licen-
ça de Campos por 30 dias.
“Quero reiterar o compromis-
so com a sociedade piracica-
bana”, declarou. O presidente
Wagnão desejou boas-vindas.
“O Ciro já vem com uma peque-
na experiência, mas a cada
passo que a gente dá na vida é
um novo desafio”, reforçou.

NO LUGAR DE PAULO CAMPOS

Prefeitura vai plantar 10 mil mudas
de árvores nativas em junho e julho
Ação faz parte de projeto para tornar Piracicaba mais verde e também

celebra o Dia Mundial do Meio Ambiente; serviços pela Simap
Como forma de celebrar o Dia

Mundial do Meio Ambiente, co-
memorado em 05/06, a Prefeitu-
ra Municipal, através da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap), vai plantar 10 mil
mudas de árvores nativas duran-
te os meses de junho e julho. Ao
todo, 18 bairros serão beneficia-
dos. De acordo com Robson Willi-
ans da Costa Silva, engenheiro
ambiental responsável pelo Setor
de Arborização Urbana da Sede-
ma, as espécies escolhidas para o
plantio são: Ipês roxos, rosa, bran-
co e amarelo, aldrago, cereja-do-
Rio-Grande, farinha-seca, ingá,
magnólia, jacarandá, pau-mula-
to, pau-marfim, entre outras.

MAIS VERDE — O propó-
sito da ação, além de celebrar o
Dia Mundial do Meio Ambiente,
é tornar Piracicaba uma cidade
mais verde. “Nosso objetivo é
plantar mais do que suprimir e
podar. Entendemos a necessida-
de do manejo arbóreo na zona
urbana, mas temos um déficit de
plantio que vem de anos. Por isso,
queremos diminuir esse déficit e
temos esse plano para tornar Pi-
racicaba uma cidade mais verde,
aumentando a floresta urbana,
criando bolsões verdes e corredo-

Prefeitura
oferece ônibus
com horário
especial para Fatec

Concurso da
Educação/SP:
inscrições até
dia 27 de junho

A13 a A15A13 a A15A13 a A15A13 a A15A13 a A15
By Elson de Belém

Justino Lucente

Ipê, aldrago, cereja-do-Rio-Grande, farinha-seca, ingá, magnólia, jacarandá,
pau-mulato, pau-marfim são algumas das espécies que serão plantadas

res ecológicos. O Plano Municipal
de Arborização nos mostrou que
algumas regiões da cidade, que
contam com áreas verdes e Áreas
de Proteção Permanentes (APPs),
estão dentro desse déficit e, as-

sim, escolhemos esses bairros
como prioridades”, explica Silva.

BAIRROS — Os bairros que
receberão o plantio são Santa Rita,
Nova Piracicaba, Cecap, Campos do
Conde, Sol Nascente II, Jardim

Tomazella, Altos da Boa Vista, San-
ta Teresinha, Tupi, Monte Feliz,
Água Branca, Santa Fé, Jardim
Colina Verde, São Francisco, Uni-
leste, Maracanã, Piracicamirim,
Jardim São Mateus e Serra Verde.
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Para onde vão os
barcos quando
somem no hori-

zonte? Por que levam
ao sem-fim o que há
nos olhos das gentes
e que é feito de praia,
de cais e montes?
Ulisses sem mar, eu
sei: partir - às vezes -
também é ficar. De
cima da gávea, po-
rém, o Diabo (sempre ele) de re-
pente se põe a gritar: "ou lá, ou
lá, dai cabo a marcha ré que te-
mos gentil maré!" E seu ajudan-
te encerra o pleito: "feito, feito".
A barca se água cheia e parte
em meio à corrente que a ser-
penteia. As retinas de tantas
docas inflam como velas de an-
seios a jorrar lágrimas feito fon-
te: para onde vão os barcos
quando somem no horizonte?

Um velho puxa do mar o
peixe que não consegue levar. Os

dias duelam com os
dias. As noites conso-
mem as noites. O velho,
o mar, o peixe Martin-
Pescador são, de uma
vez, um só ao fim da luta
e na dor. Vaga. Uma
jangada não retornará
ao porto - nem Guma, o
marinheiro, nem Lívia,
seu amor líquido, se
distinguem no para

sempre do Mar Morto. Vaga. O
tempo se fecha a distância e avan-
ça noturno ao ponto onde começa
a imensidão dos mundos como
ponte. Para onde vão os barcos
quando somem no horizonte?

Há desejos de vitórias? Há
conquistas de loucura? O que move
os que o vento move sobre o sal
das ondas navegando? Uns bus-
cam a cura. Outros, verdade.
Aqueles não querem menos do que
amor e felicidade. Há quem anseie
de novo pela terra, pela mãe apar-

Alê Bragion

tada da vida. Há os que esperam
trabalho, emprego, dinheiro, sexo,
saída. E a nau vai se fundindo à
linha ao longe - no timão segue
Creonte. Para onde vão os barcos
quando somem no horizonte?

Num átimo, a vista não vê
mais o que há pouco era visão.
Desaparecem sem tino os rumos
da navegação. Transbordam ape-
nas vazios e percepção, dividindo
o espaço e a amplidão. O coração,
gentil-gentio, não sabe se viu o que
viu, hesita, se perde, sofre. Navio
de oceanos terrenos a incerteza do
viver semeia - há ainda os que
as embarcações esperam, seden-
tos, seu regressar para areia.

Vaga a onda por onde a
onda anda - ondeando - por
fim sobre o mar sem fim. Na-
vegar é preciso, sabe a alma
descontente. E navega o via-
jante, mesmo sem navegar no
distante. Sabemos. Não há
como não partir - nem há
como não ficar. O existir se
faz viagem de cabotagem e ao
mesmo tempo mística inicia-
ção, destino em que se aguar-
da a imensidão defronte.

Há outra canção possível?
Nos afrontamos? No mar
tudo é crível. Desafiemos. Mas
antes que a noite desponte,
quando os marujos se vão,
perguntemos mesmo que nin-
guém saiba ou nos conte: afi-
nal, para onde vão os barcos
quando somem no horizonte?

———
A l ê  B r a g i o n  é  c r o -
nista deste matuti-
no desde 2017

Discriminar pessoas
"politicamente expostas"

pode se tornar crime
Gregório José

Fiquei, deveras,
estupefato com o
número de auto-

ridades ou (ex-autori-
dades) que serão bene-
ficiados com a aprova-
ção da lei que crimina-
liza quem ofender ou
atacar autoridades ou
familiares por conta de
seus atos investidos no poder.

Os beneficiados no Executi-
vo, Legislativo, Judiciário e nas
Forças Armadas são 90 mil ve-
readores; 18.035 magistrados;
10.959 prefeitos; 2.125 deputa-
dos estaduais; 1.924 deputados
federais; 24 distritais; 30 gover-
nadores e 321 oficiais-generais.

O projeto foi aprovado em
uma votação relâmpago na Câ-
mara dos Deputados e ainda
será apreciado pelo senado Fe-
deral. Se virar lei, punirá a pes-
soa que discriminar políticos.

A Controladoria-Geral da
União (conhecida pela sigla CGU)
lista 109 mil autoridades expostas
politicamente que ocuparam car-
gos e funções públicas relevantes
nos últimos cinco anos. A lista
tem pessoas que ocuparam 862
cargos e funções públicas relevan-
tes nos últimos cinco anos, entre
políticos, ministros e integrantes de
setores da administração pública.

O órgão de fiscalização do
governo leva em consideração
entidades como o TCU, Câma-
ra e Senado Federal, ministé-
rios, comandantes militares e
das polícias militares estadu-
ais, além de todos os cargos do
Executivo e do Legislativo.

Entre os políticos, 1.924 de-
putados e ex-deputados fede-
rais, 30 governadores e ex-go-
vernadores e 90 mil vereadores
e ex-vereadores seriam benefici-
ados. Como todos os políticos são
mantidos na lista de pessoas po-
liticamente expostas por cinco
anos, a CGU considera também

aqueles que não se re-
elegeram nas eleições
realizadas no período.

O Judiciário tam-
bém será beneficiado
p e l a  p r o p o s t a .  O
Conselho Nacional
de Justiça (CNJ) tem
listado 18.035 ma-
gistrados em todo o
país. 76 são minis-
tros,15.505 juízes de

primeiro grau, 2.308 são de-
sembargadores e 146 são juízes
substitutos de segundo grau.

Entre os militares, além dos co-
mandantes das Forças Armadas,
oficiais-generais da Aeronáutica
(85), do Exército (149) e da Marinha
(87) estão politicamente expostos.

Além desta lista enorme aí de
cima, é preciso levar em conside-
ração os parentes dos beneficiados.

A proposta aprovada na Câ-
mara Federal diz que políticos,
magistrados, parentes e até pes-
soas ligadas à autoridade não
podem ser discriminados por
responderem a processo ou inves-
tigação, seja por corrupção, im-
probidade ou demais apurações.

Quem acusar estas pessoas "pro-
tegidas" pela proposta de lei pode-
rão responder por seus atos. Se ata-
car os familiares, também. Se falar
mal de um ex-protegido, idem.

Coisas do nosso Brasil varo-
nil que, em tempos de necessidade
de propostas para beneficiar o
povo, cuida apenas dos seus. Ah!
A proposta é da filha do ex-depu-
tado Eduardo Cunha, Dani Cu-
nha, eleita pelo Rio de Janeiro.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Cunha, DaniCunha, DaniCunha, DaniCunha, DaniCunha, Dani
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Equação equivocada
José Renato Nalini

Embora premida
pela maior ame-
aça já verificada

em sua história, a hu-
manidade resiste a
adotar providências
que mitiguem os peri-
gos e procrastinem a
chegada do caos. To-
dos sabem que as
emissões de gases do efeito-estu-
fa são as responsáveis pelo agra-
vamento da crise climática. A ele-
vação da temperatura do planeta é
contínua e vai quebrando recordes.
As etapas vão sendo reavaliadas, o
caos cada vez mais próximo.

Há remédios para o enfren-
tamento. Um deles é o uso do hi-
drogênio verde na aviação. Deba-
te-se o custo desse projeto que se
avalia em trezentos bilhões de eu-
ros, ou um trilhão e seiscentos e
cinquenta bilhões de reais. É difícil

até enxergar uma quan-
tia com tantos zeros!

Mas,  enquanto
isso, usa-se querosene
para manter a aviação
no mundo inteiro,
quando ele deveria ser
taxado para obrigar a
indústria a acelerar a
transição energética.
O combustível fóssil
precisa ser taxado, de

forma a desestimular o seu uso.
Enquanto isso, o combustível
limpo deve ser estimulado. Tan-
to com incentivos para a Uni-
versidade produzir similares
não poluentes, como investir em
táticas de fabricação do hidro-
gênio verde que o não tornem
tão financeiramente proibitivo.

Não se insiste na existência
de normatividade que discipli-
na essas condutas lesivas à pre-
servação da vida, como o prin-
cípio poluidor-pagador. Quem

O importante éO importante éO importante éO importante éO importante é
taxar qualquertaxar qualquertaxar qualquertaxar qualquertaxar qualquer
emissão, à luz doemissão, à luz doemissão, à luz doemissão, à luz doemissão, à luz do
princípio doprincípio doprincípio doprincípio doprincípio do
poluidor-pagadorpoluidor-pagadorpoluidor-pagadorpoluidor-pagadorpoluidor-pagador

mais polui, deve arcar com as
consequências dessa prática.

Enquanto houver negligên-
cia, insensibilidade, descaso, o
problema só continuará a se agra-
var. E os empresários da aviação
civil têm resposta pronta quan-
do se lhes cobra uma responsa-
bilidade consequente. Dizem que
os animais de estimação poluem
igualmente ou mais, o que foi re-
centemente afirmado por um
executivo da Luxaviation, sedia-
da em Luxemburgo. Ele compa-
rou a emissão de 2,1 toneladas
de CO2 por ano de um jatinho,
com aquela resultante de três ca-
chorros. Baseou-se no livro de

Mike Berners-Lee, um escritor
inglês, chamado "Quão ruins são
as bananas". Nessa obra, diz-se
que um gato doméstico emite 310
kg de carbono por ano, um ca-
chorro emite 700 kg, o equiva-
lente a um avião de luxo, embo-
ra de reduzidas dimensões.

O importante é taxar qual-
quer emissão, à luz do princípio
do poluidor-pagador. O combus-
tível fóssil precisa ser onerado de
forma a se desincentivar seu uso.
E talvez instituir uma taxa com-
pensatória para os pets, tão polui-
dores quanto os jatos. O que não é
possível é penalizar todas as pes-
soas, principalmente as que não vi-
ajam e não têm animais em casa.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Décio Luiz Gazzoni

Até recentemente,
a expressão "ali-
 mentos funcio-

nais" estava restrita ao
círculo de iniciados no
assunto, em especial
profissionais das áreas
de saúde e nutrição.
Desde o final do século
passado, o tema migrou
dos laboratórios e congressos cien-
tíficos para a mídia e, em pouco
tempo, a discussão sobre alimen-
tos funcionais e nutracêuticos ga-
nhou espaço junto à sociedade.

O fenômeno não é isolado e
nem aconteceu por casualidade. Ele
está inserido numa profunda mu-
dança de hábitos e costumes, uma
revolução social que mudou os ei-
xos de poder ao longo dos últimos
20 anos. A História ainda não cu-
nhou uma expressão definitiva
para designar o fenômeno que, nos
Estados Unidos, é tratado generi-
camente como "consumer empo-
werment" ou "power to the people".
Entre nós, significa que o cidadão
tornou-se mais consciente de seus
direitos e exigiu para si parcela do
poder de decisão sobre os hábitos
de consumo, tendo como foco uma
vida mais saudável. Inserem-se
nesse contexto as exigências de qua-
lidade e de inocuidade dos alimen-
tos, um comportamento nascido na
Europa, que rapidamente se espa-
lhou nos demais países do mundo.

O que são alimentos funcio-
nais? - Os dois conceitos mais acei-
tos são "Alimentos semelhante em
aparência aos convencionais, con-
sumidos como parte da dieta, que
produzem benefícios específicos à
saúde, além de satisfazer os reque-
rimentos nutricionais" e "alimen-
tos, em forma natural ou processa-
da, contendo níveis significantes de
componentes ativos biologicamente
que, além da nutrição básica, tra-
zem benefícios à saúde, à capacida-
de física e ao estado mental".

Para ilustrar, consideremos o
exemplo do arroz. O arroz integral
possui um processamento mínimo,
que mantém incólumes as substân-
cias que compõem o grão. Assim, o
arroz integral possui alto teor de
fibras - importantes para a regula-
ção intestinal e da taxa do coleste-
rol sanguíneo, de fitatos - que pro-
tegem o organismo da ação tóxica
de metais pesados, de ácidos gra-
xos insaturados, além das proteí-
nas e vitaminas. Já o arroz proces-
sado perde a maioria destas subs-
tâncias durante a industrialização.
Portanto, o arroz integral pode en-
quadrar-se na categoria de alimen-

to funcional, o mesmo
não ocorrendo com o
arroz processado.

O impulso japonês
- O uso de alimentos
funcionais ganhou im-
pulso no início dos
anos 80, como parte de
um programa de redu-
ção dos custos de se-
guro saúde no Japão,
tendo em vista o au-

mento sustentado da esperan-
ça de vida da população. Em
consequência, o perfil dos segu-
rados passou a apresentar ida-
de média crescente, sendo mais
vulneráveis a determinadas do-
enças e distúrbios de saúde.

Para reduzir as despesas
com medicamentos, foi implan-
tado um programa denominado
FOSHU (foods for specified he-
alth use), em que os alimentos
deveriam ser baseados em ingre-
dientes naturais; serem consu-
midos como parte da dieta ali-
mentar; e cumprirem funções
específicas no organismo, como:

a. melhoria dos mecanismos
de defesa biológica (imunológicos);

b. prevenção ou terapia de al-
guma enfermidade ou disfunção;

c. melhoria das condições
físicas e mentais e do estado
geral de saúde; e

d. retardo no processo de
envelhecimento orgânico.

O programa FOSHU é admi-
nistrado pelo Ministério da Saúde
e Bem Estar do Japão, em cujo re-
gistro constam mais de 100 pro-
dutos com característica de alimen-
to funcional (bit.ly/43pwuZd).

Embora já fossem consumi-
dos no Ocidente, a partir da expe-
riência do programa japonês, os
alimentos funcionais ganharam
um impulso extra, que aumentou
sua demanda em todo o mundo,
a qual deve crescer a taxas ainda
mais altas nos próximos anos.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenheiro agrônomo,
pesquisador da Em-
brapa Soja e membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável

Alimentos funcionais
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Imóveis do poder público,
o grande desperdícioRicardo Castilho

Foi Jean-Jacques
Rousseau, um
dos iluminados

pensadores do século 18,
quem disse, categorica-
mente: “É hipócrita
uma sociedade que
mantêm acorrentados
homens, que são, por
natureza, livres e
iguais”. O filósofo suíço era um so-
nhador. Ele acreditava que as pes-
soas nascem com o selo da bonda-
de e preocupadas com o bem-estar
do próximo. Infelizmente, o mun-
do livre de desigualdades sociais
que Rousseau queria, ficou apenas
no papel. Coube a outros futuris-
tas, como George Orwell, prever o
que realmente seria o mundo de ver-
dade: este, em que todos os dias tes-
temunhamos incontáveis episódios
de violência nas ruas, nos lares e no
trabalho, gerados por desigualda-
de social, étnica e de gênero.

Vejam o que se passa em nos-
so quintal. Como justificar que o
Brasil, aquele mesmo “em que se
plantando tudo dá”, seja hoje um
dos países mais desiguais do mun-
do? Não é coincidência que 96% das
pessoas entrevistadas em recente
pesquisa Datafolha/Oxfam Brasil
tenham manifestado apoio firme
aos programas de transferência de
renda e de assistência social do go-
verno. E que 95% sejam favoráveis
a que todas as pessoas em situação
de pobreza devam ser atendidas
pelo programa Auxilio Brasil.

Para confirmar o que todos já
sabíamos, a cor da pele influencia,
sim, na contratação pelas empre-
sas. E aqueles que são chamados,
ganham menos. Por fim, para re-
duzir as desigualdades os entrevis-
tados indicam como soluções: di-
reitos iguais entre homens e mulhe-
res, aumento do salário mínimo, in-
vestimento público em educação e
saúde, mais empregos, fim da cor-
rupção e combate ao racismo.

Dá vergonha ver o que estão
fazendo com um menino brasileiro
na Espanha apenas porque, sendo
preto, tem o dom e o talento para
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jogar futebol. Sinto nojo
quando leio, todos os
dias, notícias que deve-
riam ter ficado num pas-
sado distante: homens,
mulheres, crianças e ido-
sos vítimas da opressão
colonialista que não
abriu mão dos “privilé-
gios” de ter sua própria
senzala.  É estarrecedo-
ra a constatação de que

apenas nos quatro primeiros me-
ses deste ano, mais de 1.200 pesso-
as em todo o país foram resgatadas
em condições sub-humanas do tra-
balho escravo. E, pasmem! Mais de
61 mil casos foram contabilizados
pelo Ministério do Trabalho desde
1995. Onde estavam e o que faziam
nos últimos 135 anos os responsá-
veis pelo cumprimento da lei que de-
cretou o fim da escravidão no Brasil?

A persuasão pela fragilida-
de é o traço comum para a coop-
tação de gente humilde. Um dos
casos de mais impacto na mídia
e na opinião pública é o daquela
mulher negra de 84 anos que
desde os 12 trabalhou para três
gerações de uma mesma família
do Rio de Janeiro.  “Ela era como
se fosse da família”, argumenta-
ram os patrões. Percebem o agu-
lhão opressivo dessa frase? Ela é
a síntese da hipocrisia implícita
como mantra de autodefesa nes-
ses casos: a tolerância disfarça-
da de magnanimidade, um pseu-
do-altruísmo “para inglês ver”.

———
Ricardo Castilho, jurista
e escritor, pós-doutor
pela USP e Universidade
Federal de Santa Catari-
na, diretor acadêmico da
Escola Paulista de Direito

Dirceu Cardoso Gonçalves

Ao mesmo tempo em que o go-
verno do Estado se prepara
 para trazer suas repartições

de volta à região entre os Campos
Elíseos e a Praça Princesa Isabel,
no centro da cidade, o município
prepara uma verdadeira revolu-
ção ao redefinir o Plano Diretor
e, com isso, eliminar restrições
impostas pelo tombamento de di-
ferentes áreas dos Jardins, por
exemplo, deverão ser abertos aos
condomínios verticais com mai-
or número de andares. É uma
revisão necessária de tempos em
tempos para evitar que pontos
urbanos fiquem estagnados ao
mudar o seu perfil de demanda.

Na área estadual, o que cha-
ma a atenção é a ideia de revitali-
zação do palácio dos Campos Elí-
seos - que já foi sede do governo -
e a construção ou adaptação de
outros prédios que possam abri-
gar as secretarias e órgãos do go-
verno, além de áreas residenciais
que abriguem o funcionalismo.
Isso tende a agrupar o governo,
hoje espalhado pelos diferentes
pontos da capital e, ao mesmo tem-
po, revitalizar o centro da cidade.
O gabinete do governador e as se-
cretarias que hoje estão no Palácio
dos Bandeirantes (Morumbi) tam-
bém deverão vir para o centro e o
palácio ganhará outras funções no
contexto do governo ou, até, ser
vendido à iniciativa privada, que o
construiu. Toda essa mudança de-
verá ser custeada por PPP (Parce-
ria-Público-Privada), onde investi-
dores realizam as obras e recebem
concessão para explorá-las duran-
te período determinado, a título de
ressarcimento dos investimentos.
Tudo está em formatação e, se vin-
gar, mudara o perfil de São Paulo.

A falta de políticas de inves-
timento ou, ainda, de continui-
dade no setor, tem levado o po-
der público brasileiro a tornar-
se uma grande imobiliária. A
União, os Estados e até os muni-
cípios possuem milhares de imó-
veis sem serventia alguma, que
se incorporaram ao seu patrimô-
nio das mais diferentes formas.
Os levantamentos revelam que o
governo federal possui nada
menos que 655 mil imóveis de
diferentes tamanhos e finalida-
des. O governo do Estado de São
Paulo é dono de 22 mil proprie-
dades espalhadas pelos seus 645
municípios. E as prefeituras
também são proprietárias de áre-
as e edifícios que não cumprem

qualquer finalidade pública, mas
constituem recursos imobiliza-
dos, que poderiam estar aplica-
dos em serviços à população.

É comum o governo - federal,
estadual e municipal - alugar gran-
de número de prédios e áreas per-
tencentes a particulares para ali
instalar seus serviços, ao mesmo
tempo em que possuem dezenas,
até centenas de imóveis na mesma
região. O ideal seria a realização
de estudos que dessem uma desti-
nação a esse patrimônio imobili-
zado, conservando sob titulação
pública só aqueles que tenham fi-
nalidade estratégica ou se desti-
nem a futuros empreendimentos.
Os demais deveriam ser transfor-
mados em recursos para o Tesou-
ro e, ao mesmo tempo, vendidos
para particulares e passarem a aten-
der às finalidades econômicas.

Outra grande complicação ao
patrimônio imobiliário é o tomba-
mento que, por razões econômicas,
sociais ou históricas, restringe o
uso ou reciclagem de imóveis. Há,
em todo o país, milhares de prédi-
os com restrições impostas pelos
decretos de tombamento, a maio-
ria deles da esfera municipal e
nem sempre bem elaborados. Mui-
tos desses imóveis, perderam a fi-
nalidade e os proprietários têm
dificuldade para repassá-los, em
função das restrições de uso, e
também não dispõem de recursos
para mantê-los. Ele se sucateiam e
tornam-se problemáticos e até pe-
rigosos. O poder público e, no caso,
o Legislativo e os órgãos de pre-
servação precisam atentar para o
problema e promover uma grande
revisão. Não podem, em nome de
um passado que pode até ter sido
significativo, manter estruturas
que hoje são gravosas e atravan-
cam o progresso e a fluidez dos
centros urbanos. Os executores
do Plano Diretor (principalmen-
te na capital) precisam cuidar dis-
so. A população os agradecerá...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Ela é quase da família
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BOA SORTE,
MINISTRO ZANIN!
Nascido em Piracicaba, Cris-

tiano Zanin Martins, ao torna-
se bacharel em direito, jamais
poderia imaginar o tamanho do
seu sonho, da sua conquista de
jovem estudante. Graças à dedi-
cação e inteligência, brilhou exer-
cendo a advocacia, obtendo no-
toriedade nacional. Agora, numa
nova etapa de sua brilhante vida
profissional, assumirá cadeira no
Supremo Tribunal Federal. Re-
conhecido por todos como ótimo
advogado, o desejo de familiares
e amigos é por uma prosperida-

de sem precedentes. Honrando
a família Zanin Martins, com
toda certeza, dr. Zanin se desta-
cará na missão, contribuindo com
o destino jurídico do nosso Bra-
sil. Sucesso e felicidades a Vossa
Excelência, Cristiano Zanin.

PONTO FINAL
Pela frente, muita troca de

partidos na política de Piraci-
caba.  Bastidores agitados,
com negociações em curso.
Imagine como será em 2024,
ano da eleição municipal.
Muitos já perguntam: quem
será o próximo prefeito?
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Simplificação da aprovação de obras
residenciais tem parecer favorável
Comissão apresentou substitutivo e deu aval à tramitação de projeto de lei
complementar, que tem o objetivo de simplificar o processo de aprovação

Luiz Carlos Motta

Semana passada,
participei da 111ª.
Conferência In-

ternacional do Traba-
lho, em Genebra, na
Suíça, evento organiza-
do anualmente pela Or-
ganização Internacio-
nal do Trabalho (OIT).
Participaram cerca de cinco mil de-
legados, representando governos,
trabalhadores, empregadores e co-
munidades de 187 países. Integrei
a comitiva de parlamentares bra-
sileiros, liderada pelo presidente
da Comissão de Trabalho da Câ-
mara Federal, Airton Faleiro, uma
vez que sou terceiro vice-presiden-
te da Comissão. Conosco, o minis-
tro do Trabalho e Emprego, Luiz
Marinho, além de sindicalistas e
empresários. Durante a Conferên-
cia, foram registradas 13 ratifica-
ções de convenções internacionais,
principalmente em relação à re-
cém-adotada convenção contra
a violência, o assédio no mundo
do trabalho e aquelas relaciona-
das à segurança e à saúde do tra-
balhador. São resoluções que têm
impacto direto em todo o mun-
do, com força suficiente para
ampliar a defesa da adoção de
políticas públicas que fortaleçam
a proteção social e criem um am-

Um mundo melhor para o trabalhador
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biente de trabalho
mais justo e inclusivo.

A P R E N D I Z A -
GEM - Um dos princi-
pais temas debatidos e
que acaba de ser publica-
do na versão espanhola
do portal da OIT, diz res-
peito à adoção de reco-
mendações sobre apren-
dizagens profissionais

de qualidade. Esse encaminha-
mento, vai ao encontro dos objeti-
vos da Federação dos Comerciári-
os do Estado de São Paulo (Feco-
merciários) e seus 72 sindicatos
filiados, dadas as ações práticas
neste sentido, que priorizam a ca-
pacitação. Foram aprovadas, com
nosso aval, novas recomendações
sobre estágios de qualidade. O
novo padrão de emprego visa apoi-
ar oportunidades para pessoas de
todas as idades se qualificarem, re-
qualificarem e melhorarem conti-
nuamente em mercados de traba-
lho que passam por rápidas mu-
danças. A resolução indica uma
definição clara de qualificação es-
pecífica dos padrões de qualidade,
incluindo os direitos e a proteção
dos aprendizes. Essa resolução
tem vínculo com outra prática da
Fecomerciários, desenvolvida há
vários anos: a adoção de campa-
nhas e medidas para evitar a ex-
ploração do trabalho infantil.

JUSTIÇA SOCIAL - Outro
importante tema abordado na
Conferência: a necessidade urgen-
te de avançarmos rumo a uma
transição justa, para alcançarmos
a justiça social, erradicar a pobre-
za e apoiar o trabalho decente. Os
delegados endossaram as Diretri-
zes da OIT para uma transição jus-
ta para economias e sociedades am-
bientalmente sustentáveis, como
base para ação e referência cen-
tral para a formulação de políti-
cas públicas. Também foi assina-
do entre o governo brasileiro e a
OIT, documento sobre o novo Pro-
grama de Cooperação Sul-Sul, vá-
lido até 2027, reforçando o tema
"Justiça social para o Sul Global".
O objetivo é apoiar a promoção do
trabalho decente e da justiça soci-
al nos países em desenvolvimento
da América Latina, África e Ásia-
Pacífico.  Da mesma forma, os de-
legados adotaram as conclusões

do Comitê de Debates Periódicos
sobre Proteção do Trabalho. A re-
solução traça o caminho a seguir
para uma proteção laboral mais
inclusiva, adequada e eficaz para
todos os trabalhadores e estabele-
ce as bases para o desenvolvimen-
to de planos de ação. Também
merece ser destacado fato de os
representantes de empregados,
trabalhadores e governos subli-
nharem a necessidade de se eli-
minar todas as formas de discri-
minação no trabalho, garantir
uma proteção plena e eficaz da
maternidade e o direito dos tra-
balhadores com responsabilida-
des familiares, ao exercício de
uma atividade profissional.

COMPROMISSOS - No en-
cerramento da Conferência, dia 16,
o diretor geral, Gilbert Houngbo,
disse às delegações internacionais:
"Vocês devem se orgulhar do que
alcançaram. Seu compromisso
como mandato da OIT, suas ne-
gociações hábeis e sua diploma-
cia cuidadosa resultaram na ado-
ção de vários documentos signi-
ficativos nesta Conferência".

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Nacio-
nal dos Trabalhadores no
Comércio (CNTC), é de-
putado federal (PL/SP)

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) emitiu
parecer favorável, em reunião
nesta quinta-feira (22), ao proje-
to de lei complementar nº 2/2023,
de autoria da vereadora Sílvia
Morales (PV), do Mandato Cole-
tivo A Cidade é Sua, e do verea-
dor Paulo Henrique (Republica-
nos), que simplifica o processo de
aprovação dos projetos habitaci-
onais unifamiliares, ou seja, os
residenciais que possuem apenas
uma habitação no lote. O projeto
altera a Lei Complementar nº
421/2020, que disciplina o uso e
ocupação do solo - Plano Diretor
do Município e, por isso, foi de-
batido em audiência pública, rea-
lizada pela Câmara em 24 de maio.

No parecer da comissão, que
seguiu a nota técnica exarada pela
Procuradoria Legislativa da Casa,
a argumentação é que compete ao
Poder Executivo e ao Poder Legis-
lativo a iniciativa sobre matérias
de interesse local, para o ordena-
mento territorial e política de de-
senvolvimento urbano. A comis-
são apresentou substitutivo em
que suprime do texto que o alvará
da construção poderá ser emitido
apenas com a apresentação da plan-
ta e não mais do projeto arquitetô-
nico, para não invadir competên-
cia exclusiva do Poder Executivo.

O presidente da CLJR, vere-
ador Acácio Godoy (PP), desta-
cou que o projeto tem o objetivo
de desburocratizar os processos

CLJR também emitiu pareceres contrários a três projetos de lei

Samuca Miazaki

de aprovação das obras unifami-
liares. Ele lembrou que os auto-
res apresentam outros municípi-
os que já adotaram essa simplifi-
cação. “Esse ordenamento gera
mais rapidez e redução de cus-
tos, sem abrir mão da análise téc-
nica”, afirmou. A comissão ain-
da é composta pelos vereadores
Thiago Ribeiro (PSC), relator e
Paulo Camolesi (PDT), membro.

CONTRÁRIOS – Na reunião
desta quinta-feira (22), a CLJR
também seguiu as notas técnicas
da Procuradoria Legislativa e emi-
tiu pareceres contrários a outros
três projetos de lei. Dois deles – o
PL 103/2023 e o PL 104/2023, são
de autoria da vereadora Ana Pa-
vão (PL). O primeiro obriga a pa-
dronização das telas de proteção
para janelas e sacadas nos proje-
tos de construção de condomíni-
os residenciais e o segundo obriga
a manutenção periódica das fa-
chadas de edificações verticais.

Em relação ao PL 103, o pa-
recer aponta que a questão da se-
gurança nas janelas e sacadas
dos edifícios é de interesse indi-
vidual e que o poder público só
deve atuar em benefício da cole-
tividade. Já o PL 104 justifica a
obrigatoriedade pela preservação
da estética urbana, valorização
do patrimônio visual e promoção
do conceito harmônico, hipóteses
que, segundo o parecer, não aten-
dem o interesse público que justifi-
caria a interferência do poder pú-

blico na propriedade privada. Essa
medida só deve ser adotada, de
acordo com o documento, quando
há comprovação de benefício para
a comunidade. Dessa forma, as
duas matérias foram considera-
das ilegais e inconstitucionais.

Também recebeu parecer con-
trário o PL 117/2023, de autoria
do vereador Paulo Campos (Pode-
mos), que estabelece diretrizes para
o saneamento básico e normas re-
lativas à cobrança das tarifas de
esgoto. O projeto determina que é
indevida a cobrança de tarifa de
imóvel não ligado ao sistema de
esgotamento sanitário e ainda al-
tera o sistema de cobrança de es-
goto, hoje calculado conforme o
consumo de água, a até 60% do
valor da tarifa de água. Outro pon-

to do projeto é a vedação de rea-
justes da tarifa sem justa causa.

O parecer da comissão, que
também segue a nota técnica da
Procuradoria Legislativa, coloca
que a política tarifária é de com-
petência do Poder Executivo e,
por isso, a matéria é inconstitu-
cional e possui vício de iniciati-
va. Os pareceres contrários se-
rão levados a Plenário e, se fo-
rem acatados, os projetos serão
arquivados. Se os pareceres fo-
rem rejeitados, os projetos segui-
rão em tramitação na Casa.

Na reunião desta quinta-fei-
ra (22), a CLJR ainda emitiu pare-
ceres favoráveis a quatro projetos
de decreto legislativo e dois proje-
tos de lei. Duas moções de aplau-
sos foram consideradas aptas.
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Inscrições são prorrogadas
e seguem até 30 de junho

As inscrições para a histórica
50ª edição do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba, que será
aberta em 26/08, no Armazém 14
do Parque do Engenho Central, foi
prorrogada para 30/06, prazo fi-
nal para artistas gráficos envia-
rem cartuns, caricaturas, tiras,
cartoons e esculturas para este
evento, coordenado pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), considerado o
principal da categoria do mundo.

Os trabalhos podem ser envi-
ados por correio, transportadora
ou pessoalmente no Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa e Divulgação de Humor
Gráfico de Piracicaba). Já os tra-
balhos digitais podem ser inscritos
diretamente no site salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br, mes-
mo endereço eletrônico em que se
encontra o regulamento completo
da 50ª edição do Salão de Humor.

Júnior Kadeshi, diretor do Ce-
dhu, destaca que esta 50ª edição
deve contemplar temáticas diver-
sas e atuais sobre o Brasil e o mun-
do. “Ser selecionado para uma ex-
posição do Salão Internacional de
Humor é o desejo de muitos artis-
tas, com destaque para esta edição
de meio século. Estamos receben-
do trabalhos muito bons”, afirma.

Outro grande incentivo que
torna esta edição histórica mais
interessante é o aumento dos va-
lores dos prêmios, que passam
de R$ 5.000 para R$ 7.500, para
charge, cartum, tiras, temático e
escultura, Unimed, Júri Popu-
lar e Câmara Municipal, além
do Grande Prêmio, que passou
de R$ 10 mil para R$ 15 mil.

Outra novidade é o Prêmio
Adilson Maluf, também no valor
de R$ 7.500, oferecido pela família
do ex-prefeito, que faleceu em ju-
lho do ano passado. Será destina-
do exclusivamente ao melhor tra-
balho entre os artistas piracica-
banos ou residentes na cidade.

Cada artista pode inscrever
no máximo três obras por cate-
goria: cartum (humor gráfico
com temas universais e atempo-
rais), charge (humor gráfico com
temas jornalísticos da atualida-
de), caricatura (humor gráfico
que expressa os traços físicos e/
ou de caráter de personalidade
conhecida), tiras/HQ (arte gráfi-
ca em sequência; para HQs serão
aceitas histórias com no máximo
duas páginas), escultura e tema
Saúde Unimed (para trabalhos
que abordem o tema saúde).

CATEGORIA TEMÁTICO
– Pelo quarto ano consecutivo pre-
sidente do Salão de Humor, o hu-
morista Paulo Bonfá reforça a cri-
ação de uma nova categoria, cha-
mada Temático, que esse ano é 50
Anos: Crise da Meia Idade, propos-
to pela organização do evento.

“O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba é um concurso
artístico. Evidente que o fato de os
trabalhos serem exibidos já é um
reconhecimento para os artistas de
todo o mundo, mas a premiação
das categorias é o símbolo maior
do reconhecimento. Então, conse-
guir aumentar estes prêmios na 50ª
edição mostra ainda quanto a Pre-
feitura de Piracicaba respeita a tra-
dição e relevância deste evento no
universo do humor gráfico”.

SERVIÇO
As inscrições para o 50º Sa-
lão Internacional de Humor
de Piracicaba são gratuitas e
podem ser feitas até o dia 30/
06 pelo site do evento (salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br),
via Correios (avenida Mauri-
ce Allain, nº 454, Parque do
Engenho Central. Caixa Pos-
tal 12. Piracicaba- SP, Cep:
13.405-123) ou pessoalmen-
te no Cedhu, Prédio Adminis-
trativo, no Engenho Central.
Para mais informações, os
telefones são (19) 3403-
2620 ou (19) 3403-2623.

GANHADOR DA TV!
O presidente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/Aids, Sífi-
lis e Hepatites Virais), Paulo
Soares, entregou ao Senhor
Alfredo a televisão do sorteio
realizado pela Loteria Federal.
“Foi uma ação realizada pela
entidade em prol da Casa de
Apoio à Vida que acolhe 30
pessoas vivendo com HIV, do-

entes de aids, sífilis e hepati-
tes virais em situação de vul-
nerabilidade social, alguns
deles abandonados pela fa-
míl ia”, destacou Soares.
“Queremos agradecer a toda
a população piracicabana e
da região que participa das
nossas ações para ajudar
nossos assistidos”, concluiu.

Divulgação
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UBS Alvorada recebe apoio da Sema para criação de horta
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio de uma parceria entre a
Sema (Secretaria de Agricultura
e Abastecimento) e SMS (Secreta-
ria Municipal de Saúde), promo-
veu, na manhã de terça-feira, 20,
uma colheita coletiva das horta-
liças plantadas na horta comuni-
tária do UBS (Unidade Básica de
Saúde) do bairro Alvorada.

A ação é inédita nesta unida-
de e faz parte das atividades do
Programa Municipal de Agricultu-
ra Urbana, da Sema, que busca,
entre os seus objetivos, o aprovei-
tamento de terrenos ociosos do
município, o incentivo à agricultu-
ra local, a garantia da segurança
alimentar e nutricional, e a redução
do custo do acesso ao alimento para
os consumidores de baixa renda.

O projeto da horta comunitá-
ria começou em maio, quando a
enfermeira responsável pela unida-

de, Érica Rocha, entrou em conta-
to com a Sema para solicitar ajuda
para utilizar um espaço de terra
que estava sem uso na UBS. A ideia,
segundo ela, era ajudar a popula-
ção por meio da doação dos alimen-
tos produzidos no local e incenti-
var a alimentação saudável.

A partir disso, foram planta-
das 80 mudas de cada variedade:
alface, rúcula, cebolinha e salsinha,
com o apoio do engenheiro agrô-
nomo da Sema, Felipe Del Lama.

A ação de colheita coletiva nes-
ta terça-feira envolveu a ajuda dos
servidores, crianças, moradores e
voluntários da Pastoral da Crian-
ça do bairro, sendo beneficiadas
cerca de 40 famílias da região, de
acordo com a enfermeira.

A secretária da Sema, Nancy
Thame esteve presente na colheita
e destacou a importância do Pro-
grama Municipal de Agricultura

Urbana para uso dos espaços oci-
osos do município para produção
de alimentos e incentivo aos pe-
quenos produtores. “Pretendemos

ampliar esse projeto, aumentan-
do a área de produção na UBS e
expandir para outras Unidades de
Saúde do município”, disse.

Thais Passos/SEMA

Colheita coletiva envolveu a ajuda de servidores,
crianças, moradores e voluntários
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Escola apresenta o
47º Recital Mirim
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Audiência pública debate serviços
prestados pela Assistência Social
Evento na quarta-feira (21) promoveu diálogo entre parlamentares,
representantes da prefeitura e de organizações da sociedade civil

Piracicaba repassará, em
2023, cerca de R$ 35,7 milhões
de recursos do tesouro munici-
pal a Organizações da Socieda-
de Civil (OSCs) por meio de ter-
mos de parcerias voltados à exe-
cução de serviços, programas e
projetos na área da assistência
social, que resultaram no atendi-
mentos de ao menos 53.691 pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade social, durante esse ano.

Os dados foram apresentados
pela secretária municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), Euclídia Fioravante, em
audiência pública realizada na tar-
de desta quarta-feira (21), no ple-
nário da Câmara Municipal de Pi-
racicaba. Os valores, de acordo com
ela, referem-se apenas aos atendi-
mentos realizados pelas OSCs, ex-
cluindo-se os prestados direta-
mente pela Prefeitura ou por meio
dos termos de fomento do Fum-
deca (Fundo Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente) e
do Fundo Municipal do Idoso.

Presidida e solicitada pelo ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante)
por meio do requerimento 455/
2023, a audiência buscou divulgar
os valores repassados pelo poder
público às entidades e organizações
que atuam na assistência social, e
contou com a participação de ve-
readores, secretários munici-
pais e representantes das OSCs.

“Um dos papéis da Câmara é
acompanhar os recursos públicos
gastos, seja por meio das entida-
des, seja pelo próprio poder públi-
co. O motivo dessa audiência é con-
versar sobre os repasses feitos de
2020 a 2023, para que a população
possa ver se esses recursos estão
sendo bem utilizados. Essa audi-

Nesta sexta (23), às 19h30,
no Salão Nobre do Colégio Pira-
cicabano, será realizada a 47ª
edição do Recital Mirim da Es-
cola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle (Empem).

Pequenos instrumentistas,
com idade entre 4 a 12 anos, dos
cursos de piano, iniciação musical
com flauta doce e musicalização
infantil terão a oportunidade de
apresentar aos seus familiares e
público em geral peças clássicas,
folclóricas e populares que apren-
deram ao longo desse semestre
como: Cai, cai balão e Todo mundo
passa de (H. Villa-Lobos); O índio
alegre e o índio triste  (A. Botelho);
The happy farmer (Schumann); O
homem de Riquichá e Miniatura
em jazz de (M. Nevin);  Sonatina
Opus 36 (M. Clementi); A Pantera
cor-de-rosa (H. Mancini); Arabes-
que (Burgmuller) entre outras.

Guilherme Leite

A audiência pública foi realizada no Plenário “Francisco
Antônio Coelho”, na tarde desta quarta-feira (21)

ência não é para deslegitimar ne-
nhuma das ações que vocês fazem,
mas sim uma prestação de contas
à população”, falou o parlamentar.

A secretária municipal de Fi-
nanças, Telma Trimer de Oliveira
Pereira, destacou que os recursos
públicos possuem “definições mui-
to específicas” e que “todo recurso
que sai dos cofres passa por todo
um ciclo, desde o planejamento, de
uma legislação, de uma forma de
contratação. Então, é realmente um
trabalho muito sério quando qual-
quer desembolso é feito para uma
entidade. E depois, ainda, há a
prestação de contas, até com res-
tituições se for o caso”, falou.

“Assistência social não é assis-
tencialismo” - Em sua exposição, a
titular da Smads trouxe um histó-
rico da assistência social no Brasil
e apresentou um panorama do de-
senvolvimento dos serviços presta-
dos no município, em consonância
com as alterações nas leis e práti-
cas do setor ao longo dos anos, em
especial com o advento da Lei Fe-
deral 13.019/2014, o chamado
Marco Legal Regulatório das Or-
ganizações da Sociedade Civil:

“A assistência social não é as-
sistencialismo, não é filantropia,
não é doação. Assistência social é
uma política de Estado, co-finan-
ciada pelos governos federal, es-
tadual e municipal. É um dos pi-
lares da Seguridade Social, ao
lado da Saúde e da Previdência
Social, para garantir, por meio do
Suas (Sistema Único de Assistên-
cia Social) proventos a quem não
tem renda e está em vulnerabili-
dade social”, explicou Euclídia.

A secretária ainda pontuou
que a assistência social não finan-
cia entidades filantrópicas, mas

sim realiza chamamento público
para serviços, programas e proje-
tos de acordo com a tipificação le-
gal dos serviços socioassistenciais,
não podendo estabelecer parceri-
as que fujam ao escopo da lei ou
determinar o encerramento de
atividades de forma arbitrária.

“Ninguém faz nada sem es-
tudo, ninguém decide uma coisa
de um dia para o outro, do nada.
As ideais não saem da cabeça do
prefeito ou da secretária e nem
de interesses políticos. Elas saem,
de fato, das necessidades da po-
pulação, e é esse momento que es-
tamos vivendo, agora, com o re-
ordenamento dos serviços volta-
dos à população em situação de
rua”, disse a titular da Smads.

Euclídia também afirmou
que as parcerias com as organi-
zações da sociedade civil são me-
canismos que permitem ao po-
der público atender demandas
específicas e prestar serviços que
dificilmente poderiam ser execu-

tados de forma direta. “Se de-
pendêssemos somente da estru-
tura e dos servidores públicos,
talvez não conseguíssemos ter
essa rede estruturada”, disse.

Na sequência, ela destacou
que, atualmente, estão em vigên-
cia na cidade 34 termos de par-
cerias com 18 organizações, o que
representa um universo de 984
profissionais contratados, por
meio dessas organizações, para
o desenvolvimento e execução
das políticas assistenciais.

“Agradeço a participação, e
que vocês possam sempre encon-
trar na Câmara apoio, portas
abertas e diálogo, principalmen-
te com o Executivo, com quem fa-
zem essas parcerias. Seguimos e
vemos como o dinheiro está sen-
do empregado, o que está sendo
feito, por meio da ação fiscaliza-
dora da Câmara. Que nenhuma
instituição de Piracicaba tenha
a honra manchada por achis-
mos”, concluiu Gustavo Pompeo.

Divulgação

Lucas Cavagis, Matheus Balleroni e Luca Simone

Participam deste recital os
seguintes alunos: João Paulo e
Pedro Lucas do Amaral e Silva;
Isabella Teresa E Helena Maria
Ambrozano; Filippo Manole;
Manuela Menha Dario; Luísa
Benato; João Pedro e José Hen-
rique Casanova Cerullo Cipria-
no; Lucas Eduardo de Paula
Cavagis; Alice Sergio dos Santos;
Luca Duch Simone; Felipe Luis
e Maria Fernanda Abrão Sakai;
Laura Diniz Sartori; Valentina
Sanchez Maroço; Violeta Godoy
Roiz; Eduardo Carlston Barbo-
sa; Lucas de Lima Brandolim e
Alice Serimarco de Moraes.

Haverá participação especi-
al de alunos que participaram
de edições anteriores, mas que
não são mais mirins e professo-
res instrumentistas. Mais infor-
mações pelo fone: (19) 3422-
2464 / 999352220 (whatsapp).
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Oradora agradece vereadores
por apoio à educação

Lívia Zen ocupou a tribuna popular da Câmara na segunda-feira (19)

Guilherme Leite

A estudante Lívia Zen utili-
zou a Tribuna Popular durante
a reunião ordinária desta se-
gunda-feira (19) para versar
sobre o tema “Importância da
Câmara Municipal para o cres-
cimento e desenvolvimento da
cidade. Projeto Educacional de
Eletiva – Sociedade e Cultura –
E. E. Dr. Alfredo Cardoso.”

“Todos sabemos o quão im-
portante é a conservação da nos-
sa cultura, da nossa história e
nossas raízes fundamentadas ao
longo de vários anos”, declarou
a estudante. Com base nessa per-
cepção, foi realizado o projeto de
eletiva na área de sociedade e cul-
tura, no qual foi apresentado a
história e as histórias de Piraci-

caba a partir de seu fundamen-
to, o Cemitério da Saudade.

Lívia Zen declarou que a Câ-
mara Municipal tem grande rele-
vância para o desenvolvimento
da cidade e para a manutenção
do espaço público. “É extrema-
mente importante que continuem
exercendo o papel de porta-vozes
do povo. Enfim, esta casa tem a
função de legislar, isto é, fazer as
leis do município para o bem da
coletividade. E vocês Vereadores,
como guardiões da sociedade, to-
mam tais ações para levar adian-
te o nosso município”, afirmou.

Ao final de sua fala, a estudan-
te exibiu o curta-metragem feito pe-
los alunos do Projeto Educacional
de Eletiva – Sociedade e Cultura.
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UBS Caxambu promove vacinação
contra gripe, covid-19 e meningite

No sábado, 24, das 8h às 14h,
a Secretaria Municipal de Saúde
abre a unidade do Caxambu para
imunização contra influenza/gripe,
voltada à população com mais de
seis meses de idade; contra a Covid-
19, com a dose de reforço bivalente
para a população com 12 anos ou
mais, e o reforço da Pfizer pediátri-
ca para crianças com idade de 5 a 11
anos; e contra o meningococo C
(meningite) para profissionais da
Saúde, da Educação e adolescentes
entre 15 e 19 anos que, por algum
motivo, não receberam a vacina na
idade recomendada (de 11 a 14 anos).

Para receber a vacina contra

a Covid-19, o cidadão deve ter,
pelo menos, o esquema vacinal
primário completo (1° e 2° doses)
e um intervalo mínimo de quatro
meses da última dose recebida.

Para a imunização contra a
meningite, deverão ser apresentados
documento de identificação com foto
ou apenas o Cartão Pira Cidadão,
além da caderneta de vacinação e
comprovação de vínculo com as ins-
tituições de ensino e/ou saúde.

Na próxima semana, de 26 a 30/
06, a vacinação segue nas 68 unida-
des de saúde da cidade: CRABs e
UBSs, das 8h às 15h (exceto CRAB
Paulista), e PSFs, das 8h às 16h.

O Mandato Coletivo A Cidade
é Sua recebeu, nesta terça-feira
(20), o violonista piracicabano Ales-
sandro Penezzi. O multi-instru-
mentista é considerado um dos
grandes virtuosos do violão brasi-
leiro, recebendo inúmeros prêmios
nacionais e internacionais. Na oca-
sião, o artista apresentou o projeto
do 1º Penezzi Choro Camp, que será
o primeiro festival de choro a ser
realizado em meio à natureza, de 21
a 24 de setembro, em Piracicaba. Os
participantes terão quatro dias de
imersão musical, com aulas de vio-
lão de 7 e 6 cordas, bandolim, ca-
vaquinho, pandeiro e clarinete.

O festival terá como patrono o
professor e violonista piracicabano
Sergio Belluco. A programação con-
ta com a celebração dos 94 anos de
contribuição do artista para a mú-
sica. Para Penezzi, “o professor Sér-
gio Belluco é um grande mestre e
mentor, sem o qual a sua história
certamente não seria a mesma”.

O objetivo principal do evento
é promover o choro como impor-
tante gênero instrumental da mú-
sica brasileira e que tem inúmeros
músicos no Brasil e no mundo, mas
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Piracicaba terá festival de choro em setembro

Projeto foi apresentado à Secretaria de Ação Cultural, com apoio do Mandato Coletivo A Cidade é Sua

que precisa ser apresentado e dia-
logado com as novas gerações,
dado a sua enorme riqueza cultu-
ral e qualidade musical. As aulas
serão ministradas por referências
do choro no país, como Roberta
Valente (pandeiro e percussão),
Milton Mori (cavaquinho e ban-
dolim), Alexandre Ribeiro (clari-
nete e sopros) entre outros.

Além disso, em todas as noi-
tes haverá rodas de choro para
que os participantes possam pra-

ticar e compartilhar conhecimen-
tos entre si. A cada ano, o festival
terá um homenageado especial.
Nesta edição, o homenageado
será Luizinho 7 cordas, renoma-
do violonista do choro e samba.

O projeto também foi apre-
sentado por Alessandro Penez-
zi e o representante do Manda-
to Coletivo Pablo Carajol, nesta
terça-feira (20), em reunião com
o secretário municipal de Ação
Cultural, Carlos Beltrame, que

assumiu o compromisso de apoi-
ar a realização do evento.

Também foi definido que,
no dia 21 de setembro, quinta-
feira, haverá a abertura da pro-
gramação do festival com uma
roda de choro com os professo-
res e convidados, no Hall do Te-
atro Municipal Erotides de Cam-
pos, às 20 horas, com entrada
franca. A produção do artista
ainda busca apoios e parcerias
para a estrutura do festival.

IRPF 2023IRPF 2023IRPF 2023IRPF 2023IRPF 2023

Receita abre hoje, 23, consulta ao segundo lote de restituição
A partir das 10 horas de hoje,

23, o segundo lote de restituição
do IRPF 2023 estará disponível
para consulta. Esse lote contempla
também restituições residuais de
exercícios anteriores. O crédito ban-
cário para 5.138.476 contribuintes
será realizado no dia 30 de junho,
no valor total de RS 7,5 bilhões.
Todo o valor será destinado a con-
tribuintes que têm prioridade, sen-
do 130.088 contribuintes idosos
acima de 80 anos, 978.397 contri-
buintes entre 60 e 79 anos, 70.589
contribuintes com alguma defici-
ência física ou mental ou moléstia
grave, 468.889 contribuintes cuja
maior fonte de renda seja o magis-
tério e, por fim, 3.490.513 contri-
buintes que não possuem priorida-

de legal, mas que receberam priori-
dade por terem utilizado a Decla-
ração Pré-preenchida ou optado
por receber a restituição via PIX.

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve aces-
sar a página da Receita na internet
(www.gov.br/receitafederal), cli-
car em “Meu Imposto de Renda”
e, em seguida, em “Consultar a
Restituição”. A página apresenta
orientações e os canais de presta-
ção do serviço, permitindo uma
consulta simplificada ou uma
consulta completa da situação da
declaração, por meio do extrato
de processamento, acessado no e-
CAC. Se identificar alguma pen-
dência na declaração, o contribu-
inte pode retificar a declaração,

corrigindo as informações que
porventura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ain-
da, aplicativo para tablets e
smartphones que possibilita
consultar diretamente nas ba-
ses da Receita Federal informa-
ções sobre liberação das resti-
tuições do IRPF e a situação ca-
dastral de uma inscrição no CPF.

O pagamento da restituição é
realizado na conta bancária infor-
mada na Declaração de Imposto de
Renda, de forma direta ou por in-
dicação de chave PIX. Se, por al-
gum motivo, o crédito não for rea-
lizado (por exemplo, a conta infor-
mada foi desativada), os valores fi-
carão disponíveis para resgate por
até 1 (um) ano no Banco do Brasil.

Neste caso, o cidadão poderá rea-
gendar o crédito dos valores de for-
ma simples e rápida pelo Portal BB,
acessando o endereço: https://
www.bb.com.br/irpf, ou ligando
para a Central de Relacionamento
BB por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos).

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de 1 (um) ano, deverá reque-
rê-lo pelo Portal e-CAC, disponível
no site da Receita Federal, acessan-
do o menu Declarações e Demons-
trativos > Meu Imposto de Renda
e clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.

Divulgação
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Prefeitura vai revitalizar a praça
Milton Barbosa, no Mario Dedini
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Bebel cobra de reitor a
contratação de docentes
Cobrança foi em reunião da Comissão de Ciência, Tecnologia, Informação
e Inovação e a Comissão de Educação e Cultura da Alesp, quarta-feira (22)

A deputada estadual Professora Bebel durante reunião com o reitor da USP, na Alesp,
quando apresentou a necessidade da contratação de docentes para o curso de pedagogia

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) cobrou, do
reitor da USP, Carlos Gilberto
Carlotti Junior, a contratação e
professores docentes pela uni-
versidade para suprir a deman-
da da área de pedagogia, ofere-
cido pela universidade. A co-
brança foi durante a participa-
ção do reitor na reunião da Co-
missão de Ciência, Tecnologia,
Informação e Inovação e a Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, da qual ela é presiden-
ta, na tarde de quarta (22),
quando o reitor esteve apresen-
tando um balanço da sua gestão.

No encontro, a deputada Pro-
fessora Bebel, que é segunda pre-
sidenta da Apeoesp e tem seu man-
dato popular focado também na
defesa da educação pública de
qualidade, que inclui as universi-
dades públicas, apresentou ao rei-
tor um dossiê, que chegou ao seu
gabinete, formulado pelos alunos
do curso de pedagogia, apontan-
do a deficiência de docentes. Nes-

se dossiê é revelado “uma grave
deficiência de professores, consi-
derando que serão esses alunos,
no futuro, a formarem nossas cri-
anças no ensino básico”, destaca.

Conforme o documento,
atualmente, a USP conta com
um total de 35 docentes, quan-
do a necessidade seria de, no
mínimo, de 85. “Esses são da-

dos muito preocupantes e fiz
questão de apresentar pessoal-
mente ao reitor da USP esta situ-
ação e solicitar medidas para sa-
nar essa situação”, conta Bebel.

EDUCAÇÃO

“Fundeb fora do arcabouço fiscal é uma conquista da educação”, afirma Bebel

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que tam-
bém é segunda presidenta
da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Ofici-
al de Ensino no Estado de
São Paulo), diz que garantir
que o  Fundeb (Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica e de
Valorização dos Profissio-
nais da Educação) ficasse
fora do arcabouço fiscal, con-
forme votação nesta sema-
na, quando por 20 votos a
seis, a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) do

Senado Federal, aprovou pa-
recer do relator Osmar Azis
(PSD-AM) sobre o projeto de
lei complementar do governo
federal,  é  uma grande con-
quista para garantir a melho-
ria da educação pública no
país. Para a deputada, “educa-
ção não pode ser limitado por
medidas de controle de gas-
tos, uma vez que educação é
investimento no futuro do país”.

No entanto, a Professora
Bebel ressalta que a  luta não
acabou e que é preciso manter
a  mobilização para assegurar
que no arcabouço fiscal não

seja incluído o Fundeb na vota-
ção que ainda acontecerá na
Câmara Federal. Bebel ressal-
ta que desde a inclusão do Fun-
deb no substitutivo do relator
Cláudio Cajado (PP-BA), na Câ-
mara dos Deputados, que a
CNTE (Confederação Nacional
dos Trabalhadores da Educa-
ção, juntamente com a Apeo-
esp, vem se posicionando con-
tra essa medida que não tinha
feito parte sequer do famige-
rado teto de gastos imposto
pela Emenda Constitucional nº
95. E, por isso, não fazia sen-
tido algum incluí-lo agora.

Para a deputada Profes-
sora Bebel, o Senado, na con-
dição de Casa revisora do Par-
lamento, tinha o dever de re-
parar essa injustiça, que po-
deria ter múltiplas consequ-
ências para a educação e
seus prof issionais,  bem
como para o conjunto das po-
líticas públicas que não con-
tam com vinculação de im-
postos. “Foi uma grande vi-
tória essa revisão no Sena-
do Federal, mas temos que
manter a luta para que a Câ-
mara Federal mantenha o
texto aprovado”, completa.
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Ampliação de iluminação, construção de passeios de concreto e
rampas de acessibilidade são algumas das obras previstas no edital

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), vai revitalizar a pra-
ça Milton Barbosa, localizada
na rua Olga Pagotto Santiago,
no Mario Dedini. O edital de
concorrência 18/23 receberá
propostas das empresas interes-
sadas até as 13h30 do dia 17/
07; a licitação na íntegra está
disponível no portal da Prefei-
tura (https://piracicaba.sp.
gov.br), no botão Licitações.

A empresa vencedora será
responsável pela construção de
passeios de concreto, rampas de

acessibilidade, melhoria da ilumi-
nação existente com a troca das
luminárias tipo vapor metálica por
luminárias LED, instalação de
bancos, lixeiras, plantio de grama
e construção de bebedouro.

O valor estimado de investi-
mento é de R$ 108 mil, sendo
R$ 100 mil provenientes de con-
vênio com o Estado de São Pau-
lo. O critério de julgamento da
proposta é por menor preço glo-
bal e o prazo contratual da obra
será de 120 dias, contados da
data de emissão da Ordem de Ser-
viço, podendo ser prorrogado.
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PARIS
A partir de convite da Embai-
xada da França no Brasil, nos
dias 12 e 13 de junho, uma
delegação da USP esteve em
Montpellier, na França, com
objetivo de estabelecer rela-
ções de intercâmbio entre es-
tudantes, além de conhecer o
ecossistema de inovação de
agricultura digital francês. Es-
tiveram na França o Pró-reitor

de Pesquisa e Inovação, Pau-
lo Alberto Nussenzveig, do
Pró-Reitor Ajunto de Inovação,
Raul Gonzalez Lima, a direto-
ra da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), Thais Vieira e o profes-
sor do departamento de Ciên-
cia do Solo da Esalq, e coor-
denador do CCARBON, Car-
los Eduardo Pellegrino Cerri.
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Mirante entrega agasalhos
ao Lar dos Velhinhos

Em mais uma ação realizada
pela área de Responsabilidade So-
cial, a Mirante entregou ao Lar dos
Velhinhos de Piracicaba, na manhã
desta quinta-feira (22), peças de
roupa e sapatos coletados durante
a 11ª Campanha do Agasalho com
o lema “Neste inverno abra seu co-
ração e seu guarda-roupas. Com-
partilhe calor humano. Doe vida!”
realizada em conjunto pela conces-
sionária e o Semae. A Mirante pro-
move diversas ações ao longo do
ano, sempre capitaneadas pela Res-
ponsabilidade Social e com o apoio
dos colaboradores da unidade.

A entrega de agasalhos, que
ocorreu no próprio Lar dos Ve-
lhinhos, contou com a presença
da Especialista em Comunicação
da Mirante, Ude Valentini, do
analista de RS, Gabriel Bertolo,
da assistente social e do assessor
de comunicação do Semae, Elai-
ne Maria Pereira da Silva e José
Cezario, respectivamente. Foram
arrecadadas 274 peças de rou-
pa, além de calçados, que foram
recebidas pelo relações públicas
da instituição, Rogério Farias.

Segundo Gabriel, o voluntaria-
do faz parte do DNA dos colabora-
dores da Mirante. “A Campanha do
Agasalho faz parte do calendário
anual das ações de voluntariado e,
como Agentes da Dignidade, todos
os colaboradores participam com o
desejo de proporcionar melhores
condições de vida aos mais necessi-
tados”, comentou o analista de RS.

A assistente social do Semae
salientou que a participação dos
seus colaboradores é constante.
“Nós ficamos felizes com a ade-
são de nossos funcionários, que
estão sempre prontos para aju-
dar, se empenham em nossas
campanhas”, afirmou Eliane.

De acordo com Rogério, o Lar
dos Velhinhos recebe muitas doa-
ções, inclusive de móveis e utensíli-
os. “Nós temos como buscar essas
doações. O que não é usado no Lar,
vai para nosso bazar, cuja renda é
revertida para a própria instituição.

O Lar dos Velhinhos de
Piracicaba tem mais de 350 re-
sidentes. Desses, aproximada-
mente, 150 idosos carentes são
cuidados pela instituição.
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Entrega dos agasalhos ocorreu na manhã desta quinta-feira (22)

Em 2023, o frio se antecipou,
e já foi possível notar, entre os
meses de maio e junho, que o in-
verno será rigoroso, pois em di-
versas cidades paulistas os termô-
metros chegaram na casa dos 7ºC.

Com isso, a Legião da Boa
Vontade (LBV) se apressou nas
entregas de cobertores novos e
dos kits Aquecer (cachecol, gor-
ro, luvas e meias) a famílias que
vivem em situação de vulnerabi-
lidade social, atendidas por meio
de seus serviços de convivência
e fortalecimento de vínculos,
como por entidades parceiras.

O objetivo da Instituição é
finalizar o direcionamento des-
se benefício até o início de julho,
cuja iniciativa está ocorrendo
desde maio na Região Metropo-
litana de Campinas (RMC), no
Alto Tietê, no Vale do Paraíba e na
Baixada Santista. Ao todo, já fo-
ram entregues novecentos e trin-
ta cobertores e trezentos kits Aque-
cer em municípios dessas regiões.

Vale destacar que essa ação faz
parte da tradicional campanha

LBVLBVLBVLBVLBV

Inverno rigoroso e corações aquecidos!

“Diga Sim!”, promovida pela LBV,
que conta com a ajuda de doado-
res de Boa Vontade para seguir re-
alizando esse trabalho emergenci-
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LBV fez entrega dos kits Aquecer
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Instituto Arcor promove ‘Meu pátio é o mundo’
O Instituto Arcor Brasil, em

conjunto com outras institui-
ções internacionais, abre as ins-
crições para o Prêmio “Meu Pá-
tio é o Mundo”, que tem como
objetivo reconhecer boas práti-
cas em educação para o Desen-
volvimento Sustentável (EDS),
realizadas por instituições dedi-
cadas ao cuidado e educação da
primeira infância (AEPI). Podem
participar educadores de insti-
tuições públicas, privadas ou co-
munitárias legalmente reconhe-
cidas pelas autoridades compe-
tentes de cada Estado/Prefeitura.

Para se inscrever na iniciati-
va, o educador/autor do projeto
deve ter a aprovação e apoio dos
diretores e/ou responsáveis pelo
local onde atua. O prêmio deste
ano terá como foco a seleção de
experiências educacionais que re-
flitam sobre a produção de conhe-
cimento com base nos pilares do
desenvolvimento sustentável, que
abrange as questões ambientais,
sociais, econômicas e culturais. O
vencedor de cada país participan-
te (Brasil, Argentina, Bolívia, Chi-
le, Paraguai, Peru e Uruguai) re-
ceberá uma ordem de compra de

material didático relacionado ao
projeto apresentado no valor de
US$ 1.500,00, equivalente em
moeda corrente de cada região.
No caso do Brasil, o valor repre-
senta cerca de R$ 8.000,00.

“O prêmio fomenta as insti-
tuições a desenvolverem atitu-
des e capacidades que lhes per-
mitem tomar decisões funda-
mentadas em benefício próprio e
dos outros, agora e no futuro,
sobretudo, colocando em práti-
ca tais decisões”, comenta Mile-
na Porrelli Drizo Azal, coorde-
nadora do Instituto Arcor Bra-

sil. O reconhecimento “Meu Pá-
tio é o Mundo” é uma iniciativa
conjunta entre ISA - Investimen-
to Social Arcor e a Vice-Presidên-
cia Latino-Americana da OMEP
- Organização Mundial para a
Educação Pré-Escolar, com a par-
ticipação dos Comitês Nacionais
da Argentina, Brasil, Chile, Uru-
guai, Peru, Paraguai, da Associa-
ção Integral para a Infância (Rede
AINI) da Bolívia, e das Fundações
Arcor da Argentina e Chile, do
Instituto Arcor Brasil, e das ins-
tituições do Grupo Arcor na Bo-
lívia, Paraguai, Peru e Uruguai.

al em todas as suas unidades soci-
oassistenciais espalhadas pelo Bra-
sil, ajudando milhares de famílias
que precisam desse amparo a ga-

rantir o frio fora de casa.
Ajude a LBV! Faça seu Pix So-

lidário através da chave pix@lbv.
org.br, ou pelo site www.lbv.org.
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Prefeitura recebe inscrições para
5ª edição da feira Comida na Rua
Estabelecimentos gastronômicos, chefs de cozinha e cervejarias podem se inscrever até
28 de julho; evento acontece nos dias 5 e 6/8, das 11h às 22h, na Praça José Bonifácio

A Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
recebe inscrições, até dia 28 de
julho, de estabelecimentos gas-
tronômicos, chefs de cozinha e
cervejarias artesanais interessa-
dos em participar da 5ª Feira
Gastronômica de Piracicaba –
Comida na Rua, que será realiza-
da nos dias 5 e 6/08, das 11h às
22h, na Praça José Bonifácio. O
edital completo, com a ficha de
inscrição a ser preenchida e os
documentos necessários para efe-
tivação da mesma, está disponível
no site turismopiracicaba.com.br.
A seleção ficará a cargo da organi-
zação. No ano passado, o evento teve
público de cerca de 2.500 pessoas.

Os critérios para inscrição dos
estabelecimentos/chefs e docerias
são: representar uma empresa
constituída (CNPJ), com ativida-
de compatível à prestação de ser-
viços do evento, ter licença expe-
dida pela Vigilância Sanitária e
atuar em restaurante e/ou rotis-
serie. Quanto às cervejarias, elas
também devem representar uma
empresa constituída (CNPJ), com
atividade compatível a prestação
de serviços do evento, fabricar cer-
veja artesanal e vender a preços
populares na feira. Terão preferên-
cia na seleção os estabelecimentos
situados em Piracicaba. O espaço
disponibilizado será de 4m x 2m.
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Cerca de 2.500 pessoas participaram da Feira Gastronômica Comida na Rua em 2022

Se a inscrição for aprovada e
autorizada a participação no
evento, o inscrito deverá efetuar
o pagamento da taxa de uso do
solo, que será expedida com ven-
cimento para 14/07, seguindo os
valores de R$ 800 (tendas de
chefs), R$ 450 (docerias), R$
1.200 (cervejarias) e R$ 1.600 (cer-
vejarias com espaço adicional).

“Eventos como este são
ideais para promover o turis-
mo na nossa cidade e, conse-
quentemente, movimentam a
economia do município. Além

disso, valorizamos as produções
locais, dos estabelecimentos gas-
tronômicos que estão aqui, dan-
do ainda mais visibilidade a
eles”, falou Alessandra Freire,
diretora municipal de Turismo.

ANTERIOR – No ano pas-
sado, a quarta edição da Feira
Gastronômica - Comida na Rua
teve cardápio variado, para agra-
dar todos os paladares, incluin-
do pizzas, wraps, empanadas ar-
gentinas, hambúrgueres, waffes,
donuts, pastel e doces, além de
cafés, sucos, refrigerantes e kom-

buchas. Na ocasião foram vendi-
das 4.079 porções salgadas e do-
ces, além de 4.100 copos de cho-
pe de 400 ml. Os preços dos pra-
tos variaram de R$ 8 a R$ 40.

“Ficamos muito contentes
com o resultado do evento do ano
passado. Os representantes dos
restaurantes e cervejarias e o pú-
blico nos deram um feedback po-
sitivo, por isso, vamos dar conti-
nuidade com o evento, aprovei-
tando para celebrar também o
aniversário da cidade, que fará
256 anos”, disse Alessandra.

RRRRREGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO

Siga Antenado alerta população sobre interferências em sinal
Problema pode ocorrer assim

que o 5G for ativado em dez cidades
da região que já têm autorização
para implantar a tecnologia. Quem
utiliza parabólica convencional de-
verá trocar pelo modelo digital.

A instalação de infraestrutu-
ra para o 5G foi autorizada para
mais 168 municípios da Região
Sudeste, dentre os quais, dez são
da região de Piracicaba. São eles:
Águas de São Pedro, Charquea-
da, Corumbataí, Ipeúna, Itirapi-
na, Jumirim, Santa Cruz da Con-
ceição, Santa Gertrudes, Santa
Maria da Serra e São Pedro. Com
a liberação do sinal, aumenta o
senso de urgência para a troca
das parabólicas tradicionais pe-
las novas parabólicas digitais.
Para a população de menor ren-
da, a substituição é gratuita.

A troca se faz necessária, pois
a população que utiliza a parabóli-
ca tradicional para receber sinal de
TV aberta poderá enfrentar inter-
ferências, como chuviscos, chiados,
imagem travada ou até interrup-
ção do sinal. Isso acontece porque
o 5G opera na mesma frequência
da parabólica tradicional, a Banda
C. Já o equipamento digital opera
em outra faixa, a Banda Ku.

FAMÍLIAS DE BAIXA
RENDA - Famílias de menor ren-
da inscritas em Programas Soci-
ais do Governo Federal e que já
tenham a antena parabólica tra-

dicional em pleno funcionamento
têm direito à instalação gratuita
do equipamento digital. Para sa-
ber se você tem direito, basta aces-
sar o site sigaantenado.com.br ou
ligar para 0800 729 2404, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às
20h, e aos sábados, das 8h às 16h,
com o CPF ou NIS em mãos.

Piracicaba é a cidade da região
com maior número de famílias que
devem ser beneficiadas com a subs-
tituição gratuita da nova parabóli-
ca digital, com 7 mil kits previstos.
Na sequência, estão: Santa Gertru-
des (5.263), Limeira (5.247), Santa
Maria da Serra (5.169), Rio Claro
(3.710), São Pedro (645), Rio das Pe-
dras (540), Conchal (444), Brotas
(419), Cordeirópolis (398), Iracemá-
polis (369), Charqueada (274), Itira-
pina (249), Torrinha (183), Rafard
(156), Saltinho (135), Ipeúna (110),
Corumbataí (75), Águas de São Pe-
dro (62), Mombuca (58), Jumirim
(53) e Santa Cruz da Conceição (37).

A substituição é realizada
pela Siga Antenado, Entidade
Administradora da Faixa criada
por determinação da Anatel, res-
ponsável por apoiar a população
durante a migração do sinal de
TV utilizado pelas parabólicas tra-
dicionais (banda C) para o sinal
das parabólicas digitais (banda
Ku). A Siga Antenado é formada
pelas operadoras Claro, TIM e Vivo,
que foram as vencedoras dos blo-

cos nacionais do leilão do 5G, com
as licenças da faixa 3,5 GHz.

MELHOR QUALIDADE -
De acordo com Leandro Guerra,
presidente da Siga Antenado, a
nova parabólica digital tem me-
lhor qualidade de imagem, de som,
programação regional e vai conti-
nuar sendo gratuita, como sem-
pre foi. “É muito importante que
as pessoas procurem nossos canais
de atendimento o quanto antes
para saber se têm direito ao kit
gratuito e o que precisam fazer
para migrar para a nova tecnolo-
gia”, afirma Guerra. As famílias
que utilizam outros sistemas de
recepção para assistir televisão,
como antena digital espinha de
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peixe (instalada no alto da casa),
antena digital interna ou TV por
assinatura não precisam se preo-
cupar, pois não haverá qualquer
mudança em seus equipamentos.

ANTENADO — Siga Antena-
do é o nome fantasia da EAF (Enti-
dade Administradora da Faixa),
criada por determinação da Anatel.
É a entidade responsável por apoiar
a população durante a migração do
sinal de TV utilizado pelas parabóli-
cas tradicionais (Banda C) para o
sinal das parabólicas digitais (Ban-
da Ku). A Siga Antenado é formada
pelas operadoras Claro, TIM e Vivo,
que foram as vencedoras dos blo-
cos nacionais do leilão do 5G,
com as licenças da faixa 3,5 GHz.

Necessidade de troca pelo modelo digital

O piracicabano Luis Renato
Pinto de Oliveira recebeu o Título
de “Líder Comunitário” em reunião
solene realizada na noite desta
quarta-feira (21). A homenagem
foi de iniciativa do vereador
Paulo Campos (Podemos), autor
do decreto legislativo 7/2023.

“Eu me sinto muito honrado
nessa noite em poder outorgar essa
homenagem ao professor Luiz Re-
nato, porque são de pessoas séri-
as, honestas, pessoas com esse ob-
jetivo de atender a população sem
nenhum interesse é que precisa-
mos”, afirmou Paulo Campos.

Morador da região da Vila
Rezende, Luis Renato Pinto de
Oliveira teve uma vida voltada a
auxiliar as pessoas ao seu redor,
desenvolvendo campanhas e
ações sociais da Asac, de saúde e
de segurança pública. Em 2004,
foi idealizador e responsável pela
campanha “Jovem Aprendiz”,
com foco voltado para os bairros
da Vila Rezende e Algodoal.

De 2006 a 2008 foi presi-
dente da comissão local de saú-
de da UBS Vila Rezende, solici-
tando a ampliação do posto de
saúde — Vila Rezende e a refor-
ma do Pronto Socorro. Em 2010,
conseguiu a reabertura da UPA
Vila Rezende com uma ação civil
pública junto ao Ministério Pú-
blico, medida que possibilitou o
retorno do atendimento daquela
unidade de saúde à população.

“Esta comenda ao professor
Luiz Renato é de extrema valia,
em tempos tão difíceis, de políti-
ca polarizada e distanciamento
da sociedade mais carente, do
povo mais penalizado”, elogiou
João Mendonça, um dos compo-
nentes da mesa de honra. O con-
vidado lamentou a falta de líde-
res em todos os setores da nossa
comunidade e citou o feminicí-
dio como algo implícito direta-
mente na sociedade mais caren-
te, não chegam as barras da lei.

“E aí entra a função do líder
comunitário, que não está lá para
as demandas de cesta básica, não
está lá para acompanhar uma pes-
soa doente ao pronto-socorro, está
lá inclusive para essas demandas
mais espinhosas e que assolam a
sociedade brasileira”, declarou.

Durante a solenidade, foi
exibido um vídeo em homena-

Guilherme Leite

Luis Renato Pinto de Oliveira foi homenageado
por sua dedicação às ações sociais

gem ao professor Luis Renato.
A produção narrou a trajetó-
ria do homenageado e exibiu
depoimentos de amigos.

Ao agradecer a honraria, Luis
Renato falou do compromisso que
assumiu ao escolher ser um líder
comunitário: “Essa Casa e todas
as casas de lei podem um dia
transformar o mundo com uma
educação, com uma boa saúde e
nós temos o compromisso como
líderes comunitários de transfor-
mar as pessoas e fazer um ambi-
ente saudável para todos!”, disse.

Paulo Campos destacou que
no mandato de quatro anos na
Câmara, cada vereador pode ou-
torgar duas homenagens de Título
de Cidadão Piracicabano. “Então
nós pinçamos no universo de 500
mil habitantes, uma pessoa mere-
cedora de fato, que tem o seu tra-
balho consolidado ali na região
do Vila Rezende, na região do Al-
godoal e adjacências”, disse.

TRABALHO COMUNI-
TÁRIO — De 2010 a 2014, Luis
Renato foi presidente do centro
comunitário do Jardim Algodoal,
lutou pelas reformas da academia
ao ar livre na Praça do Trabalha-
dor e pela saúde local. Dentre mui-
tas solicitações, engajou-se na con-
cretização da cobertura da quadra
esportiva da Escola Pedro Baron.

Participou de diversas solici-
tações na região do Vila Rezende,
como melhorias nas vias asfálti-
cas, de iluminação, nas galerias
pluviais e encanamentos da Ave-
nida Francisco de Souza; reduto-
res de velocidades e rotatórias na
Avenida Cristóvão Colombo e em
outras principais avenidas e ruas,
do Algodoal e Vila Rezende. Ele
também solicitou médicos pediá-
tricos na UPA Vila Rezende, far-
mácias municipais abertas 24 ho-
ras até nos finais de semana.

O presidente da Assembleia
de Deus Ministério Terra da Pro-
messa, bispo Samuel Valentim,
abençoou o líder comunitário.
“Que o Espírito Santo, que é o pro-
fessor da sabedoria, possa condu-
zi-lo para poder estar aberto ao
ouvir a tua população e que você
possa representá-los neste lugar e
dar para eles aquilo que eles lu-
tam e fica só no papel. O senhor é
valente, vai lutar e vai ajudar a
nossa população de Piracicaba.”

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Líder comunitário recebe
honraria em solenidade
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Educadora Márcia Vieira recebe
Título de Cidadã Piracicabana
Atual diretora da EE Sud Mennucci recebeu homenagem da vereadora Rai

A educadora Márcia Apareci-
da Lima Vieira, que dirige a Escola
Estadual Sud Mennucci, foi reco-
nhecida com o Título de Cidadã
Piracicabana. Entregue pela vere-
adora Rai de Almeida (PT), a ho-
menagem aconteceu em solenida-
de no Salão Helly de Campos Mel-
ges, às 19h desta terça-feira (20).

Com os olhos marejados, a
vereadora Rai de Almeida lembrou
parte da trajetória da homenagea-
da, que nasceu na zona rural no
interior do Paraná e radicou-se em
Piracicaba em 1981. Para ela, Már-
cia é sua amiga de compartilhar so-
nhos, causas e desejos de mudan-
ças para a transformação social.

Rai de Almeida citou ainda a
preocupação de Márcia em levar a
educação para comunidades do
Piauí, Bahia, Pernambuco e Ama-
pá. “Voou para além dos muros do
Brasil. Passou por Moçambique e
pela África, onde reafirmou sua
negritude. Não escreveu fisicamen-
te o que leu no livro Cartas à Gui-
né-Bissau, de Paulo Freire, mas fez
delas uma prática. Trabalhou com
moradores em situação de rua, cri-
anças em instituições de acolhimen-
to, em assentamentos de reforma
agrária e quilombola”, disse.

Filha mais velha de uma fa-
mília com mais dois irmãos, Már-
cia subiu à tribuna para dizer que
teve uma educação libertadora,
mesmo com as dificuldades. “Na
verdade, o que tive foram muitas
oportunidades. Fui a primeira da
família a cursar ensino superior e
encontrei nesse espaço pessoas que
acreditaram no meu potencial.”

Agradecendo a cada dos pre-
sentes, que em determinados mo-

Solenidade aconteceu na terça-feira (20), no Salão Nobre da Câmara

Guilherme Leite

mentos fizeram a diferença de
sua trajetória, ela completou: ––
Esse olhar humano, eu tive a opor-
tunidade de aprender e a grata
satisfação de poder ensinar.

A diretora disse ainda dos de-
safios de liderar uma escola com
adolescentes. E, para isso, utilizou
o verbo “esperançar”. “Olhar para
aquele aluno não por aquilo que
nos apresenta no momento, mas o
que pode vir a ser a partir da nossa
ação e investimento nele”, comple-
tou ela, que esteve na Casa acom-
panhada do marido Luís Fernan-
do, dos filhos Larissa e Miguel,
além da neta Lívia, nascida um mês
antes de Márcia completar 50 anos.

Durante seu pronunciamento,
Ely Eser Barreto César, que ocu-
pou o cargo de vice-reitor acadê-
mico da Unimep de 1991 a 2002,
fez referência aos projetos de ex-
tensão desenvolvidos por Márcia
na instituição. “Acompanhei seus
primeiros passos como educado-
ra, ainda na universidade, e o seu
avanço na educação de adultos
nos estados do Nordeste brasilei-
ro, até chegar a Moçambique”,
declarou ele, que esteve na Câma-
ra como representante da Oscip
Piracicaba Realizando o Futuro.

Para Andréa Mainardes, di-
retora da Escola Estadual Pro-
fessora Dionetti Callegaro Mio-
ri, uma das missões empenha-
das diariamente por Márcia é a
de tocar o coração das pessoas.
“Eu penso nessa frase e em você
para todos os sentidos: enquan-
to pessoa, mulher, mãe, amiga,
professora e diretora”, disse ela.

Já a diretora do IGHP (Institu-
to Histórico e Geográfico de Piracica-

ba), Silvana Zein, definiu a homena-
geada como uma “filha espiritual”.

Márcia foi aluna de pedago-
gia de Elias Boaventura, ex-reitor
da Unimep e marido de Silvana.
“Ele (Elias) falava: –– a Márcia é
um imenso diamante a ser lapida-
do. Sei que ele colaborou para essa
lapidação e a Márcia desabrochou,
levando a educação para os rincões
do país”, lembrou Silvana, ao com-
pletar: “ela tem o dom de educar”.

Entre as ações de destaque
de Márcia à frente da direção da
Escola Sud Mennucci estiveram
dois projetos no ano de 2022:

A abertura de uma cápsula do
tempo, depositada 100 anos atrás
em uma parede do prédio da esco-
la. Na caixa de cobre havia 629 itens
cartas, fotografias, desenhos, mo-
edas, selos, postais, mapas, mate-
riais escolares e jornais da época.

Depois da abertura da cápsu-
la, uma parceria entre o Museu
Histórico e Pedagógico Prudente

de Moraes e a Câmara permitiu a
exposição física de parte dos do-
cumentos, uma mostra de foto-
grafias da situação atual do pré-
dio e a disponibilização de todo o
acervo pela internet de forma per-
manente, via plataforma Atom.

Naquele mesmo ano, Márcia
novamente somou forças para cri-
ar uma nova cápsula, cuja abertura
será daqui 50 anos, ou seja, em 2072.

A solenidade teve ainda a par-
ticipação de Luiz Carlos Marconi,
da Diretoria Regional de Ensino, e
do diretor executivo da Fumep
(Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba), Renato de Albuquer-
que Ferreira. Também compareceu
a diretora Sheila Matos Hussar, da
Escola Estadual Felipe Cardoso.

O Título de Cidadã Piracicaba-
na foi proposto pela vereadora Rai
de Almeida no projeto de decreto le-
gislativo 13/2023, aprovado em ple-
nário em 19 de maio e que depois deu
origem ao decreto legislativo 15/2023.

- Óia nóis aqui outra veiz...

- kkkkkk a gente enverga
mais num quebra, não...

- Nossa prosa é direta e
sem mi mi mi...

- Quem tem ouvido de cris-
tal não pode ter língua de
pedra e vice versa.......

- O XV voltou a ser XV, ce-
deu a pressão (mais inter-
na do que externa) e que-
brou o planejamento.

- A demissão de Cléber Ga-
úcho já mostrou isso.

- Paulo Roberto é "excelen-
te", mas deveria ter iniciado
o processo ou então espera-
do finalizar a temporada.

- Para quem achar que "sou
do contra" vou fazer um ses-
são "remember" aqui..

- Em 2019 quando foi lança-
da a chapa "renovação" en-
cabeçada pelo saudoso Ca-
pitão Gomes, para disputar
as eleições no XV, o treina-
dor Paulo Roberto já estava
acertado e participou de vári-
as reuniões com o grupo.

- Na época a chapa da situa-
ção vendo que poderia perder
o comando, e com a partici-
pação da patrocinadora mai-
or, colocou um porta-voz para
intermediar uma composição
e esta foi então aclamada.

- Neste dia decidiu-se que da
chapa renovação Arnaldo
Bortoleto seria o presidente
e Douglas Pimenta seu as-
sessor direto. Estava planta-
da a semente do grupo.

- Pelas tramas da política
interna, Douglas foi demi-
tido meses depois, mas a
semente continuava.

- Hoje temos Rodolfo Geral-
di na vice-presidência, Ar-
naldo como diretor financei-
ro e de futebol, Douglas Pi-
menta como gestor e vári-
os internos substituídos.

- A quebra deste planeja-
mento e ter cedido à pres-
são não foi boa estratégia.

- O salário de Paulo Rober-
to é alto, quem sabe esse
valor em mais atletas com
nível técnico maior poderia
funcionar.

- Eu aqui só posso "comen-
tar" e dar minha opinião que
com certeza não agrada a
muitos, mas é minha e nin-
guém poderá me calar.

- Por isso, repito toda a se-
mana: "como é bom ser in-
dependente e não ter rabo
preso com ninguém".

- Minhas colocações e opi-
niões não vêm por "incita-
ção" ou por "pagamentos".

- Vamos lá XVZÂO, as pes-
soas passam ninguém é eter-
no, somente você é "imortal"

- Confio na vitória, mesmo
contra tudo e todos, sou
muito mais XVZÂO...

- Até semana que vem... "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é jornalis-
ta esportivo, diretor e
apresentador  do  pro-
grama "Passe de Letra"
pela Rádio Difusora AM
650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas
transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM
650, colunista,  gestor
comercial  e apaixona-
d o  p e l o  X V Z Â O  s e m
querer ser dono dele...

Luiz Tarantini
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Descontos na venda de carros
chegam a R$ 400 milhões

CCCCCAMELÓDROMOAMELÓDROMOAMELÓDROMOAMELÓDROMOAMELÓDROMO

Luciano anuncia que telhado
será incluído na segunda etapa
Prefeito visitou o local na manhã de ontem (22), acompanhado de José
Luiz Ribeiro, secretário da Semdettur, e conversou com permissionários

O prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), José Luiz Ribeiro, es-
tiveram na manhã de ontem (22),
no Shopping Popular Municipal
Clélia Barbosa de Oliveira, o popu-
lar Camelódromo, localizado na
praça Enes Silveira Melo, Centro.
O espaço de compras passará por
reformas - que devem começar em
julho - das instalações hidráulicas,
elétricas, revestimento, piso, esqua-
drias e pintura. O investimento
será de R$ 62 mil. Durante a visita,
Luciano Almeida anunciou que, em
uma segunda etapa, a Prefeitura
também se responsabilizará pela re-
forma do telhado do Camelódromo.

O Shopping Popular foi criado
no ano de 1995 e conta com 107 bo-
xes. O comércio no local está repre-
sentado pelos segmentos de alimen-
tação, vestuário, informática, celu-
lares e bijuterias. Desde a sua inau-
guração, o Camelódromo nunca foi
reformado pelo Poder Público.

“A primeira vez que estive aqui
foi em 2005. Passados quase 20

anos percebo que os problemas ain-
da são os mesmos, mas agora isso
acabou. Vamos iniciar a 1ª etapa da
reforma em breve e já defini que, na
sequência, vamos também reformar
o telhado do Camelódromo. Desta
forma vamos deixar esse espaço
voltado para o comércio popular
com uma apresentação mais boni-
ta”, destacou Luciano Almeida.

O secretário da Semdettur,
José Luiz Ribeiro, disse que a re-
forma vai atender a uma antiga
reivindicação dos permissionári-
os, sendo que a maioria deles per-
deu o seu emprego e agora está
investindo no empreendedorismo.
“A iniciativa vai movimentar a eco-
nomia local, além de oferecer me-
lhores condições de trabalho e
qualidade de vida tanto para os
permissionários quanto para
aqueles que frequentam o Came-
lódromo”, comentou Ribeiro.

PERMISSIONÁRIOS -
Eliana Aparecida de Godoi traba-
lha no camelódromo desde 1995,
com roupas esportivas e acessóri-
os. Ele disse estar feliz com a notí-

Divulgação/CCS

A comissão dos permissionários recebeu o prefeito Luciano
Almeida e o secretário José Luiz Ribeiro, titular da Semdettur

cia da reforma, lembrando que
essa era uma antiga promessa que
os políticos do passado nunca cum-
priram. “Ficamos esperançosos
com a visita do prefeito Luciano Al-
meida. Há muito tempo o local ca-
rece de reformas, principalmente na
rede elétrica”, pontuou Eliana.

Claudinei Donizetti possui
um brechó no local há 28 que co-

mercializa discos de vinil, CD´s,
DVD´s e livros. Para ele a refor-
ma do telhado é a obra mais im-
portante, uma vez que as telhas
de zinco que existem no local dei-
xam o ambiente muito abafado
durante o verão. “Essas benfeito-
rias vão aumentar o fluxo de cli-
entes e influenciar diretamente
nas vendas”, frisou Claudinei.

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

Um dia após a prorrogação
da exclusividade para pessoas fí-
sicas, o programa de venda de
carros com desconto gastou R$
400 milhões, divulgou nesta
quarta-feira (21) o Ministério do
Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (MDIC). O mon-
tante equivale a 80% dos R$ 500
milhões em créditos tributários
disponíveis para o programa.

Os descontos patrocinados
pelo governo vão de R$ 2 mil a R$
8 mil, mas, segundo o MDIC, mui-
tas empresas têm aplicado mar-
gens maiores por conta própria.
Lançado há duas semanas, o pro-
grama permite que os créditos pe-
didos pelas montadoras sejam con-
vertidos em descontos ao consu-
midor na compra de carros com
valor de mercado até R$ 120 mil.

Em relação aos subsídios de
veículos pesados e de passageiros,
os valores executados não sofre-
ram alteração nas últimas 24 ho-
ras. Os créditos tributários para a
venda de caminhões somam R$
100 milhões, 14% dos R$ 700 mi-
lhões disponíveis. Para a venda de
ônibus, foram concedidos R$ 140
milhões em crédito, de um total
de R$ 300 milhões disponíveis.

Os dados constam de um
painel de dados lançados pelo
MDIC com atualizações do pro-
grama. A ferramenta permite o
acompanhamento de volumes
de recursos liberados e a rela-
ção de automóveis atendidos.

PRORROGAÇÃO - Na ter-
ça-feira (20), o MDIC prorrogou
por 15 dias a exclusividade do
programa de venda de carros com
créditos tributários para as pes-
soas físicas. Somente após esse

prazo, as pessoas jurídicas, como
locadoras de automóveis e de-
mais tipos de empresas, poderão
comprar carros com desconto.
Em relação ao programa para
ônibus e caminhões, não houve
adiamento. As empresas podem
comprar esses veículos com des-
conto a partir desta quarta-feira.

Até agora, o programa subsi-
dia a compra com desconto de 266
versões de 32 modelos de carros,
de nove montadoras diferentes: Re-
nault, Volks, Toyota, Hyundai, Nis-
san, Honda, GM, Fiat e Peugeot.

A nova versão da lista pode
ser acessada na página do
MDIC. As fabricantes de cami-
nhão que demonstraram inte-
resse foram Volkswagen Truck,
Mercedes-Benz, Scania, Fiat
Chrysler, Peugeot Citroen, Vol-
vo, Ford, Iveco, Mercedes-Benz
Cars & Vans e Daf Caminhões.

No caso dos ônibus, nove
montadoras aderiram ao pro-
grama: Mercedes-Benz, Scania,
Fiat Chrysler, Mercedes-Benz
Cars & Vans, Comil, Ciferal,
Marcopolo, Volare e Iveco.

Essas empresas pediram
descontos em tributos que so-
mam R$ 140 milhões, o equi-
valente a 46,7% do teto de R$
300 milhões disponibilizados
para as montadoras de ônibus.

CRÉDITOS TRIBUTÁRI-
OS - O programa para a renova-
ção da frota será custeado por meio
de créditos tributários, descontos
concedidos pelo governo aos fabri-
cantes no pagamento de tributos
futuros, no total de R$ 1,5 bilhão.
Em troca, a indústria automotiva
comprometeu-se a repassar a dife-
rença ao consumidor. Está previs-
ta a utilização de R$ 700 milhões
em créditos tributários para a ven-
da de caminhões, R$ 500 milhões
para carros e R$ 300 milhões para
vans e ônibus. O programa tem
prazo de quatro meses, mas pode
se esgotar antes, assim que os cré-
ditos tributários se esgotarem.

Para compensar a perda de
arrecadação, o governo pretende
reverter parcialmente a desone-
ração sobre o diesel que vigora-
ria até o fim do ano. Dos R$ 0,35
de Programa de Integração Soci-
al (PIS) e Contribuição para o Fi-
nanciamento da Seguridade So-
cial (Cofins) atualmente zerados,
R$ 0,11 serão reonerados em se-
tembro, depois de 90 dias determi-
nados pela Constituição para o au-
mento de contribuições federais.
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“Uma obra de arte feita – li-
teralmente – a milhares de
mãos”. É assim que o artista plás-
tico e pesquisador Camilo Riani
resume a mais nova realização
artística coletiva de Piracicaba,
que contou com a marca das
mãos de inúmeros estudantes,
funcionários, familiares, comu-
nidade e vizinhos da Escola Dr.
Prudente. Para o escritor Paulo
Riani, irmão de Camilo e mem-
bro da equipe Muroarte, “a co-
nexão das pessoas por meio de
suas digitais nos enche de emo-
ção e nos inspira para novas ar-
texperiências transformadoras”.

O novo painel - com cerca de
90 m² - completa a imagem ini-
ciada em 2019 para a escola, em
coautoria do artista com a agên-
cia de comunicação Neurônio
Adicional, capitaneada por Ma-
teus Piffer Júnior. A primeira
etapa, que cobriu outros 120m²
de muro da escola, contou com
cerca de 600 pessoas em idades
que variaram de um a 90 anos,
totalizando mais de mil partici-
pantes entre as duas etapas. O
resultado é um imenso painel ar-
tístico preenchido por palmas de
mãos dos membros da comunida-
de, inspirado na arte e na educa-
ção como ‘fontes de vida’, simboli-
zadas por pincéis, peixes, lápis e ele-
mentos da cultura piracicabana.

“Uma das grandes diferen-
ças deste projeto é a participação
democrática, já que qualquer pes-
soa pode deixar sua marca, que
se soma a outras e outras até
compor uma verdadeira obra de
arte”, explicam Amélia e Chico
Riani, irmãos do artista e inte-
grantes do grupo responsável pela
iniciativa. “Uma vez definido o
cenário, são separadas áreas para

colocação das mãos em uma ver-
dadeira experiência de colabora-
ção, afetos, vida e arte” completa
Rosana Zaccaria, também inte-
grante do grupo artístico. “A
equipe Muroarte não só pintou
um muro. Eles integraram as pes-
soas da comunidade escolar, alu-
nos, pais, professores, funcioná-
rios, empresários, vizinhos, au-
toridades e até passantes curio-
sos”, destaca Christina Negro
Silva, diretora da escola.

“A ideia é proporcionar uma
artexperiência inédita para a po-
pulação, com a sociedade civil,
empresas e instituições assumin-
do suas responsabilidades, ao
lado de políticas públicas que es-
timulem a arte e a cultura”, de-
talha Camilo Riani, que enfren-
ta os desafios de uma doença au-
toimune degenerativa conhecida
como Espondilite Anquilosante,
que o impede de desenvolver
suas obras individualmente.
“Quando decidi me dedicar ao
desenvolvimento de técnicas co-
letivas, não fazia ideia do moti-
vo”, lembra o artista, que ape-
nas no ano seguinte recebeu o
diagnóstico da enfermidade. “Mi-
nha arte agora é a arte de todos,
feita por todos, experienciada por
todos e todas”, completa o artista.

Participam do projeto par-
ceiros como a agência de comu-
nicação Neurônio Adicional, Di-
retoria Regional de Ensino de Pi-
racicaba, Acipi, Monumental Stu-
dio e a CCC Piazza, que proporci-
onou os materiais necessários
para a pintura do grande painel.

A revelação da obra será aber-
ta hoje, 23, a partir das 15h30, com
a presença de artistas, escolares,
familiares, vizinhança, apoiado-
res e comunidade em geral.

Rosana Zaccaria, Amélia Riani, Chico Riani, Paulo Riani e Camilo Riani

Divulgação
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Obra coletiva reúne mãos
de mais de 500 cidadãos
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Programa começa a ganhar forma após oficina
Atividade, que aconteceu na segunda-feira, 19, contou com diversas instituições em parceria com a Prefeitura

Ibicatu possui uma área de 76,4 hectares e abriga 289 espécies de plantas,
com 171 espécies de árvores e 28 espécies constam ameaçadas de extinção

Divulgação

Em oficina na segunda-feira,
19, representantes da Prefeitura,
professores, técnicos e especialis-
tas de instituições de ensino, de
ONGs, entidades de classe e mem-
bros da sociedade civil discutiram
e definiram diretrizes para o de-
senvolvimento do programa de
educação ambiental para a Uni-
dade de Conservação Estação Eco-
lógica Ibicatu (EEI).O evento acon-
teceu na biblioteca da Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).

A atividade foi realizada pela
Prefeitura, por meio da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), o Governo do
Estado de São Paulo, a Funda-
ção Florestal (FF), Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA), As-
sociação Novo Encanto de De-
senvolvimento Ecológico, OSCIP
Pira 21, Associação dos Amigos
da Cidadania e do Meio Ambi-
ente de Piracicaba (Amapira),
Conselho Municipal de Defesa do
Meio Ambiente (Comdema), Gru-
po de Extensão e Pesquisa em
Áreas Naturais Protegidas (Ge-
panp), Laboratório de Educação
e Política Ambiental (Oca/Esalq),
EEP, Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep) e
Grupo Multidisciplinar de Edu-
cação Ambiental (GMEA).

A oficina, que integrou a pro-
gramação da Simapira (Semanas
Integradas de Meio Ambiente de
Piracicaba), trabalhou quatro di-
mensões que irão compor o pro-
grama: educação não-formal,
educação formal, infraestrutura e
comunicação. O grupo definiu
novos encontros com a proposta
de aprofundar e detalhar ainda
mais essas dimensões, pensando
principalmente no diálogo e in-
ter-relação com o Plano de Ma-
nejo da Estação Ecológica de Ibi-
catu e o Programa de Educação
Ambiental da Fundação Florestal.

“A oficina foi bastante pro-
dutiva. Tivemos a participação de
um bom número de pessoas, e
pudemos avançar na construção
do programa de educação ambi-
ental. Em breve teremos uma
outra reunião onde concluiremos
as propostas. A construção do
PEA da EEc Ibicatu, e sua imple-
mentação, propiciará alcançar
de forma mais efetiva os objeti-
vos da unidade de conservação”,
ressaltou Antônio Álvaro Buso
Junior, gestor da unidade.

Maria Luísa Bonazzi Palmi-
eri, especialista ambiental do
IPA, mencionou que a oficina
propiciou trocas consistentes.
“Foi um momento de constru-

ção conjunta, unindo pessoas de
órgãos públicos estaduais e mu-
nicipais, instituições de ensino
superior, ONGs e colegiados, com
trocas e aprendizado coletivo”.

“Parte das atividades do pro-
grama de educação ambiental se-
rão direcionadas a formações so-
cioambientais e ao engajamento
das comunidades do entorno da
Unidade de Conservação. Vale
ressaltar a relevância ecológica de
Ibicatu, pois esta é a única uni-
dade de proteção integral de Pi-
racicaba, ou seja, que visa à pre-
servação integral da natureza,
sem qualquer uso direto de seus
recursos naturais, sendo desti-
nada exclusivamente à pesquisa
e a atividades de educação am-
biental”, explicou Bianca Torres,
pesquisadora da Esalq/USP.

IBICATU– O local que hoje é
a Estação Ecológica de Ibicatu per-
tencia à Fazenda Pico Alto, antigo
nome das fazendas Pau D’Alho e
Boa Esperança, pertencentes ao Dr.
Manoel de Moraes Barros, irmão
do primeiro presidente civil do Bra-
sil, Prudente de Moraes. A unida-
de de conservação, que possui uma
área de 76,4 hectares, foi criada em
1987, e abriga 289 espécies de plan-
tas, com 171 espécies de árvores e
28 espécies constam ameaçadas

de extinção. Possui importante
população de jequitibá-rosa, com
indivíduos de grande porte, pro-
vavelmente as maiores e mais
antigas árvores de Piracicaba.

SIMAPIRA –A programa-
ção das Semanas Integradas de
Meio Ambiente (Simapira) segue
até o dia 30/06, com diversas
ações voltadas à área, como pa-

lestras, plantio de mudas, tri-
lhas, cursos e oficinas. A pro-
gramação completa pode ser
acessada em: https://simap1.
wixsite.com/simap/semana.
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Comédia adulta, suspense policial e animação
Fotos: Divulgação

A bela Jennifer Lawrence,
estrela da trilogia "Jogos Vora-
zes" é a protagonista da imper-
dível comédia adulta "Que Ho-
ras Eu Te Pego?", uma das três
novas estreias neste final de se-
mana nas telonas do Cine Shop-
ping Piracicaba, juntamente com
o bom suspense policial "Sede
Assassina", com Shailene Woo-
dley -- que fêz muita gente cho-
rar quando interpretou a adoles-
cente de "A Culpa é das Estrelas" -
- e a divertida animação "Elemen-
tos", que as crianças vão adorar.

"QUE HORAS EU TE
PEGO? :" (No Hard Feelings)
chega aos cinemas como uma co-
média adulta com muita pegada
e situações hilárias absurdas, so-
bre uma mulher experiente que é
paga para pegar o filho introver-
tido de pais milionários que no-
taram que o garoto não mostra
interesse em namorar ou fazer
sexo. Essa mulher não poderia ser
outra, senão a bela Jennifer La-
wrence, a estrela da trilogia "Jo-
gos Vorazes". Avaliado pela críti-
ca como uma "comédia imperdí-
vel", Jennifer Lawrence interpre-
ta Maddie, uma mulher falida que
trabalha como motorista de apli-
cativo e está prestes a perder a
casa onde nasceu. Até que em um
determinado dia ela vê na inter-
net um anúncio de emprego in-
trigante: pais ricos e superprote-
tores procuram alguém para "na-
morar" seu filho adolescente, Per-
cy. um garoto bem introvertido e
socialmente desajeitado. Como pa-
gam bem, a experiente Maddie acei-
ta o desafio: ela vai precisar con-
quistar o garoto e garantir que ele
perca a virgindade antes de ir para
a faculdade. Mas logo ela vai des-
cobrir que o tímido Percy não é exa-
tamente como ela imaginava. O
garoto é interpretado pelo novato
cantor e ator Andrew Barth Feld-

man. Nos Estados Unidos, o filme
foi recebido pelo público e pela crí-
tica: "Uma das comédias mais en-
graçadas do ano", escreveu um crí-
tico. Outro avaliou como "é este-
reotipado, mas divertido, alimen-
tado pela química envolvente do
casal protagonista". É apenas o
segundo longa-metragem dirigi-
do pelo ucraniano-americano
Gene Stupnitsky, que em 2019 ga-
nhou destaque com o inocente e
divertido "Bons Meninos", que
não chegou a ser exibido aqui,
mas está no catálogo da Netflix.

"SEDE ASSASSINA" (To
Catch a Killer) é um suspense poli-
cial e o primeiro filme no idioma
inglÊs do diretor e roteirista ar-
gentino Damián Szifron Na tra-
ma, Eleanor é uma oficial jovem e
talentosa, mas problemática, do
Departamento de Polícia de Balti-
more. Ela está lutando contra os
demônios de seu passado quando
é recrutada pelo investigador-che-
fe do FBI, Lamarck (Ben Mendel-
sohn) para ajudá-lo a traçar o per-
fil e capturar um atirador de elite
que está cometendo uma série de
crimes. Mesmo inexperiente, Ele-
anor pode ser a única capaz de
entender a mente desse assassino
enigmático. Antes de sair às ruas,
Lamarck avisa a equipe: "Tem um
assassino de elite à solta. Ele não
tem intenção de morrer e não quer
ser encontrado. Vamos contrari-
ar ele!". A jovem atriz Shailene
Woodley, que interpreta a policial,
ficou mundialmente conhecida ao
protagonizar a adolescente de "A
Culpa é das Estrelas" -- que levou o
público às lágrimas, e a série "Di-
vergente". Em "Sede Assassina" os
críticos elogiaram a direção talento-
sa de Szifron, o mistério envolvente
e as excelentes atuações do elenco.

"ELEMENTOS" (Elemental)
é o mais novo filme de animação
produzido pela Walt Disney Studi-

Jennifer Lawrence e Andrew Barth Feldman na comédia Que Horas Eu
Te Pego, sobre mulher contratada para namorar garoto introvertido

os e a Pixar Animation Studios. A
trama se passa na cidade Elemen-
tos, um lugar onde os habitantes
do Fogo, Água, Terra e Ar vivem
em harmonia. A história apresen-
ta Faísca, uma jovem impetuosa,
cuja amizade com Gota, um garoto
sentimental, divertido e que segue
o fluxo das coisas, desafia suas
crenças sobre o mundo no qual vi-
vem. É o segundo longa do diretor

O projeto Leitura Para To-
dos chega à Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto amanhã, 24, às 10h, com
contação de histórias. No even-
to, o título selecionado é Encan-
to, história que se popularizou
na animação da Walt Disney
Animation Studios, produzida
em 2021. A atividade é gratuita
e também haverá distribuição de
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Biblioteca recebe o projeto com contação de histórias
livros. A biblioteca é mantida
pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Encanto, o título da conta-
ção de histórias, fala da famí-
lia Madrigal, que mora em um
lugar cheio de magia, o que faz
com que cada integrante tenha
um dom especial. Menos Mira-
bel: a caçula da família não

pode fazer nada de mágico.
Mas, quando a casa da família
começa a rachar e os dons de
todos estão prestes a sumir, é
ela quem vai tentar descobrir
um jeito de restaurar as coisas.

O Projeto Leitura para To-
dos, que acontece na Bibliote-
ca Municipal em parceria com
o Shopping Piracicaba, busca
incentivar o hábito da leitura

entre crianças e reforça a im-
portância dos livros como agen-
tes de transformação social.

SERVIÇO
Contação de Histórias. Ama-
nhã, 24, às 10h, no anfiteatro
da Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto.
Entrada gratuita. Informações/
WhatsApp: (19) 3433-3674.

Peter Sohn, realizado após o suces-
so de "Os Bons Dinossauros". Fil-
me bonitinho, alegre e divertido. As
crianças vão adorar. Mas vale des-
tacar que "Elementos", lançado há
pouco nos cinemas norte-america-
nos, registrou o pior fim de sema-
na de estreia de um filme da Pi-
xar, lembrando que sua produção
teve um orçamento de 200 milhões
de dólares, o que não é pouco.

Shailene Woodley interpreta em Sede Assassina uma policial contratada
para ajudar o FBI a caçar um perigoso e enigmático assassino
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Garantir a expansão dos Ins-
titutos Federais em todo o Esta-
do de São Paulo, para que pos-
sam ser ampliadas as vagas para
muito além das 81 mil vagas atu-
ais. Este foi o resultado da audi-
ência pública promovida pela de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT), quinta (23), na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, sobre desafios e possibili-
dades dos Institutos Federais de
Educação em São Paulo, que reu-
niu professores, estudantes e
funcionários técnicos e adminis-
trativos de Institutos Federais de
diversos campi no Estado de São
Paulo, entre eles São Paulo, Piri-
tuba, São Miguel, Jacareí, Catan-
duva, Barretos, Capivari, Itaqua-
quecetuba, Guarulhos, Campinas,
Suzano, Piracicaba e outros.

De acordo com a deputada
Bebel, que também é segunda pre-
sidenta da Apeoesp, a audiência
pública “contou com brilhantes
contribuições para a compreensão
do tema proposto na audiência”.
Participaram da nossa mesa Ale-
xandre Vidor, da SETEC/MEC,
Luiz Cláudio de Matos Lima Jr, (ex-
diretor do Campus São Paulo),
Maíra Martins (Coordenação do
SINASEFE), Davi Perez Aguiar (ex-
prefeito de Bebedouro), Célio Mar-
cos Colombo Molteni (IF - Barre-
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Audiência pública defende
expansão do Instituto
Federal no Estado de SP
Evento foi promovido pela deputada estadual Professora Bebel e aconteceu
ontem na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo: ampla contribuição

tos), Luiz Fernando de Freitas Ca-
margo (IF - São Miguel Paulista),
Clayton Lima da Silva (professor
da rede estadual de ensino), Luiza
Martins (presidenta da UPES),
Taise Braz (vereadora em Catan-
duva), Rafael Natera (IF - Catan-
duva), Denilson (IF - Sorocaba),
Carla (IF - Itaquaquecetuba).

O entendimento é de que a

Divulgação

Na audiência promovida pela deputada Professora Bebel, foi ressaltada
a importância de ampliar o Instituto Federal no Estado de São Paulo

ampliação do Instituto Federal no
Estado requer a recuperação dos
investimentos, que foram extrema-
mente reduzidos durante o gover-
no Bolsonaro e que já voltaram a
ser ampliados no atual governo do
presidente Lula. “Requer também
a contratação de mais professores
e funcionários, transporte, alimen-
tação e muitas outras providênci-

as. Nosso mandato está do lado
dessa luta e trabalhará junto com
toda a comunidade para alcançar
esses objetivos. Por meio do dire-
tor do MEC presente à audiência
e todos os demais canais ao nos-
so alcance, faremos chegar todas
as reivindicações e contribuições
ao Governo Federal”, completa
a deputada Professora Bebel.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Reunião solene celebra
artes marciais orientais
e comunidade japonesa

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza, hoje (23), às 19h30,
no Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, reunião solene em come-
moração ao Dia Municipal do Ta-
ekwondo, Semana Municipal de
Taekwondo, Dia Municipal do Ka-
rate-Do, Dia Municipal do Judô e
Dia Municipal da Comunidade
Japonesa. A solenidade foi pro-
posta através do requerimento nº
231/2023, de autoria do vereador
Pedro Kawai (PSDB). As datas
comemorativas estão previstas
nos decretos legislativos 2/2014,
60/2014, 55/2018 e 6/1999.

A celebração da comunida-
de japonesa pela Câmara é a
mais antiga e a solenidade ocor-
re anualmente na semana em
que foi instituído o dia munici-
pal – 18 de junho. Por similari-
dade, as comemorações referen-
tes às artes marciais serão inclu-
ídas na mesma reunião solene.

O Dia Municipal do Judô faz
referência à arte marcial pratica-
da como esporte de combate e
fundada por Jigoro Kano em
1882. Os seus principais objeti-
vos são fortalecer o físico, a men-
te e o espírito de forma integra-
da, além de desenvolver técnicas
de defesa pessoal. Com milhares
de praticantes e federações espa-
lhados pelo mundo, o judô se tor-
nou um dos esportes mais prati-
cados. Sua técnica utiliza basica-
mente a força e equilíbrio do opo-
nente contra ele. A vitória, segun-
do seu mestre fundador, represen-
ta um fortalecimento espiritual.

Já o Karate-Do é um sistema
de luta ofensiva e desarmada que,
como todas as artes marciais ori-
entais, está intimamente ligada ao

espírito do Zen-Budismo. Karate-
Do, em uma tradução literal signi-
fica “caminho das mãos livres”. No
começo do século XVII o Karate foi
introduzido no Japão e chegou ao
Brasil com os imigrantes japone-
ses, em 18 de junho de 1908, quan-
do o navio Kasato Maru aportou
em Santos. Durante décadas, pro-
fessores vindos do Japão ensina-
vam a “arte da mão vazia” aos jo-
vens descendentes nikkeis e brasi-
leiros. Atualmente, existem milha-
res de praticantes no país e, em
Piracicaba, é possível verificar a
existência de dezenas de Dojos
(academias), ensinando a impor-
tância da disciplina e determina-
ção não aplicadas somente ao es-
porte, mas também no dia a dia.

Por sua vez, o Dia e a Semana
Municipal do Taekwondo foram
instituídos porque a modalidade
está entre as que trazem mais re-
sultados para Piracicaba em even-
tos oficiais, como nos Jogos Regi-
onais e Jogos Abertos do Interior,
além de competições nacionais e
internacionais. Oriundo da Co-
reia do Sul, o esporte proporcio-
na, além dos benefícios à saúde,
o ensinamento de princípios como
integridade, perseverança, auto-
controle e cortesia, entre outros.

A solenidade terá início às
19h30, e acontecerá no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”,
no primeiro andar do prédio
principal da Câmara Municipal
de Piracicaba. O evento também
será transmitido pela TV Câma-
ra, ao vivo, no canal aberto 11.3
UHF e nos canais 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo Fibra. Haverá,
também, transmissão simultâ-
nea pelo YouTube e Facebook.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente Edital, O SINDICATO DOS TRABALHADORES
NAS INDÚSTRIAS DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRA-
CICABA, por seu presidente abaixo assinado, convoca os as-
sociados quites e em pleno gozo de seus direitos sindicais e
todos os integrantes da categoria profissional dos setores do
papel e celulose, papelão ondulado, embalagens de papel e
papelão e artefatos de papel,  representativo de todas cate-
goria do 11º grupo da CNTI, representados pelo Sindicato, a
participarem da ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-
se no dia 30 de junho de 2023, em sua sede social campes-
tre, na Estrada Jorge Jacob Diehl, 117, 119, bairro Conceição
em Piracicaba, estado de São Paulo, as 08 horas em primei-
ra convocação, e não havendo número legal às 09 horas em
segunda convocação, a fim de deliberar sobre a seguinte
ORDEM DO DIA: 1) Leitura, discussão e votação do balanço
financeiro do exercício de 2022, relatório da diretoria das prin-
cipais ocorrências de 2022 e respectivo parecer do conselho
fiscal; 2) Outros assuntos de interesse dos associados.

Piracicaba, 22 de junho de 2023

Emerson Machado Cavalheiro
Presidente

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE E SEDE
CAMPESTRE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 072/2023 - PROCESSO N. 002231/2023

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE BOMBA CENTRIFUGA
VERTICAL. RECEBIMENTO DE PROPOSTAS ATÉ: 07/07/2023 Horário: 08h30min;
ABERTURA E ANÁLISE DAS PROPOSTAS: 07/072023 Horário: 09h; INÍCIO DA SESSÃO DE
DISPUTA DE PREÇOS: 07/07/2023 Horário: 09h.O edital completo poderá ser obtido pelos
endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e www.pregaoeletronico.cebi.com.br
e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/SP, 22 de junho de 2023.ARTUR
COSTA SANTOS. Presidente do Semae.

R$ 360,00

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 47/2023 - Processo nº: 727/2023 - Objeto: CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO DE MARMITEX - Início da Sessão
Pública: 10 /07/ 2023,  às 09:00 horas,  na Sala de Licitações, sito à Rua
Valentim Amaral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-
se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 22
de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  48/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 48/2023,
Processo: 745/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIOS E EQUIPAMEN-
TOS.  As propostas serão acolhidas com início no dia 26/06/2023,  às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 11/07/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 11/07/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 22 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 40/2023 - Processo nº: 663/2023 - Objeto: CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ENGENHARIA
ELÉTRICA PARA MANUTENÇÃO NA REDE EM FIBRA ÓPTICA  - Início da
Sessão Pública: 10 /07/ 2023,  às 14:30 horas,  na Sala de Licitações, sito à
Rua Valentim Amaral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223
ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São
Pedro, 22 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. SEBASTIÃO VIEIRA FERRAZ
XAVIER faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 95 anos,
filho dos finados Sr. Pompilio
Xavier e da Sra. Ismenia Vieira
Xavier, era casado com a Sra.
Ida Maria Fael Xavier; deixa os
filhos: Luiz Fernando Fael Xavi-
er, casado com a Sra. Beatriz
Dias Correa Xavier e Vera Maria
Fael Xavier. Deixa o neto: Luiz
Henrique Dias Correa Xavier,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
08h00 às 15h00 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 15h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEBASTIANA PINTO
CARDOSO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos,
filha dos finados Sr. Domingos
Pinto e da Sra. Ana Maria de
Souza Pinto, era viúva do Sr.
Benedito Aparecido Cardoso;
deixa os filhos: Izabel Cristina
Cardoso, já falecida; Wilson
Aparecido Cardoso, casado
com a Sra. Denise Cristina
Barbosa Cardoso; Paulo Re-
nato Cardoso, casado com a
Sra. Valeria Cristina Justino e
Marcos Aurelho Cardoso, ca-
sado com a Sra. Juliana Va-
nessa da Cruz Cardoso. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 14h00 do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-

rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JULIA CHICONETTI MAR-
TINS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 81 anos, filha
dos finados Sr. Roque Chico-
netti e da Sra. Carolina Alves de
Godoi, era casada com o Sr.
Augusto Teixeira Martins; deixa
os filhos: Santos Martins, já fa-
lecido; Maria Aparecida Martins
Barbosa, casada com o Sr. An-
tonio Luis Soares Barbosa;
Mario Aparecido Teixeira Mar-
tins; Pedro Teixeira Martins; Au-
gusto Teixeira Martins Junior,
casado com a Sra. Elisangela
A. dos Santos Martins e Mar-
cio Teixeira Martins. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CELIA ANTONELI
BARBOSA DE OLIVEIRA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 73 anos, filha da Sra. Leo-
nor Antoneli, já falecida, era ca-
sada com o Sr. Eufrasio Bar-
bosa de Oliveira; deixa os fi-
lhos: Flavio Barbosa Antoneli
de Oliveira e Luciana Apareci-
da Barbosa Antoneli de Olivei-
ra. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA REGINA DE SIQUEI-
RA NICODEMO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 69
anos, filha dos finados Sr. Joa-
quim Antunes Siqueira e da
Sra. Iracema Hernandes, era
viúva do Sr. Virgilio Nicodemo;
deixa os filhos: Marcio Ubiraja-
ra Nicodemo, casado com a
Sra. Claudineia; Luciane Gua-
raciara Nicodemo; Indaiane
Nanci Nicodemo; Dineive Ubi-
ratan Nicodemo; Edineize An-
daia Nicodemo; Ariadine Anai
Nicodemo e Lucineia Yara Ni-
codemo, já falecida. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 10h30 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. DORACY VIEIRA QUEIROZ
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 95 anos, filha dos fina-
dos Sr. Domingos Vieira da Sil-
va e da Sra. Maria Antonia Viei-
ra, era viúva do Sr. Rubens Frei-
tas Queiroz; deixa os filhos:
Jose Marques Vieira Queiroz,
casado com a Sra. Elisabeth
Faria Queiroz; Sueli Queiroz;
Mauricio Tadeu Vieira Queiroz,
já falecido; Ivone Vieira Queiroz,
já falecida; Leonardo Vieira
Queiroz, já falecido e Manoel
Rubens Vieira Queiroz, já fale-
cido. Deixa netos, bisnetos, ta-
taraneta, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 11h30 na
sala “Safira” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 11h45 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-

bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JESUS DA SILVA LISBOA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Diumundo da Silva Lis-
boa e da Sra. Vanidina Delfina
de São Jose, era casado com a
Sra. Wanda Sabina Lisboa; dei-
xa os filhos: Carlos da Silva Lis-
boa, casado com Iara Morales
Lisboa; Ivanir Delfina Lisboa
Jesse, casada com Rosmeri
Jesse; Fabio da Silva Lisboa,
casado com Flavia da Silva Lis-
boa; Cleide Delfina Lisboa Du-
arte, casada com Univano Car-
doso Duarte e Roseli Delfina
Lisboa. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANA PANDOLFO
MOTA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 80 anos, filha dos
finados Sr. Luiz Pandolfo e da
Sra. Leticia Packer, era casada
com o Sr. Pedro Paulo Motta;
deixa a filha: Daniela Fernanda
Mota Cruz, casada com o Sr. José
Reinado da Cruz. Deixa os ne-
tos Enzo e Leticia, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Veló-
rio da Saudade, sala 04, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIR ALVES PEREIRA fa-
leceu ontem  na cidade de Pi-
racicaba, aos 58 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Iva-
ni Aparecida Polezi. Era filho do
Sr. Francisco Alves Pereira, fa-
lecido e da Sra. Lazara Leonor
Pereira. Deixa os filhos: Ma-
theus Polezi Pereira, Murilo Au-
gusto Polezi de Souza, Lucas
Henrique Pereira, Marcos Vini-
cius Pereira e Mayara Amanda
Pereira. Deixa também netos,
demais parentes amigos. O
seu sepultamento deu-se on-

tem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARINA COSTA SUS-
SEKIND MADEIRA faleceu an-
teontem na cidade de Piraci-
caba, aos 87 anos de idade e
era viúva do Sr. Sergio Anibal
Sussekind Madeira. Era filha

do Sr. Nelson Paulino da Cos-
ta e da Sra. Laura Dias da
Costa, falecidos. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos. Às 10:30hs
de ontem houve a cerimônia
de homenagens póstumas no
Salão Nobre do Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ ROBERTO CAMAR-
GO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 78 anos de
idade e era casado com a Sra.
Jacirene Maria de Lima Ca-
margo. Era filho do Sr. Alfeu
Camargo e da Sra. Alice dos
Santos Camargo, falecidos.
Deixa a filha: Claudia Cristina
Camargo de Freitas casada
com Fernando Rogerio M. de
Freitas. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O velório ocorrerá hoje
na Sala Esmeralda no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba a partir das 07:30 até as
16:00hs, em seguida haverá
a Cerimônia de homenagens

póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À
família e amigos enlutados
os  sen t imentos  do  Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE RODRIGUES GAR-
CIA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 88 anos de ida-
de e era viúva do Sr. José de
Oliveira Garcia Netto. Era filha
do Sr. Joaquim Rodrigues e da
Sra. Genoveva Rodrigues, fale-
cidos. Deixa os filhos: Fabio Vi-
nicius Rodrigues Garcia casa-
do com Maria Ap. Costa Garcia,
Mauro Rafael Rodrigues Garcia
casada com Maria Alice Resen-
de Chagas Garcia, Claudia Ma-
ria Rodrigues Garcia, Mauricio
Fernando Rodrigues Garcia
casado com Eliane.  Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos.  O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje ás 14:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Metropolitano de
Piracicaba – Sala Diamante,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA FERREIRA DA
FONSECA faleceu anteontem
na c idade de Charqueada
aos 89 anos de idade e era
viúva do Sr.Luiz Antonio Fer-
reira Fonseca. Era filha dos fi-
nados Sr.Sebastião Ferreira e
da Sra.Maria Bertagnolo. Dei-
xa os filhos: Benedito Carlos
Nunes da Silva e Marisio Nu-
nes da Silva. Deixa netos, bis-
neto, tataraneto e demais pa-
rentes e amigos.O seu sepul-
tamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 15:30h do Ve-
lório Municipal de Charquea-
da seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Rio clarense Kalu Guilherme brilha no palco do Faustão

Curtidinhas

 Jaqueline Ramirez agradeceu a todos os envolvidos no
espetáculo “Sereia sem mar”. A autora do projeto enfatizou
que a temporada foi um sucesso.

 Juliano Amaral relembrou com saudade da partida do seu
grande amigo pet. O conceituado fotografo postou foto do seu
cãozinho Thor que o deixou a 11 anos atras.

 Vinicius Novaes informa que está com um time de músicos
tocando em cerimonias de casamentos e eventos em geral. O
pianista tocou recentemente na Paroquia São José Lucio Costa

 Kelly Aguiar deu um show de motivação
ao publicar uma frase nas suas redes sociais.
A atriz que foi uma das narradoras do
espetáculo Paixão de Cristo de Piracicaba não
hesitou em expor seu contentamento.

 Clara Vitoria está no país dos olhinhos
puxados. A atriz e bailarina que já realizou
diversos trabalhos artísticos em Piracicaba
e região está na China para fazer o que
mais gosta: Dançar”.

 Evellyn Gomes esteve em São Paulo
para participar dos preparativos do
primeiro São Paulo Pocket Fashion Show.
A modelo experimentou figurino e
fez teste de passarelas.

 Rafaela Arthuso vem postando fotos
deslumbrantes nas suas redes sociais.
Recentemente a consagrada atriz
piracicabana postou comemorando com
amigos ao lado de uma bela piscina.

PERFIL

Cantora da Banda Neon Music, Kalu
e os Bambas e do projeto da Orques-
tra Filarmônica de Rio Claro “Mulheres
que cantam e encantam”, esposa do
músico e tecladista Flávio Guilherme,
mãe da amazona Giovanna Guilherme,
professora doutora, atua na FAM –
Americana no curso de Pedagogia,
Secretária Adjunta de cultura do mu-
nicípio de Rio Claro; regente do coro
de idosos CANOSSAVOZ de Araras.
Trabalha como docente e musicista
desde 1988, com muito amor, dedica-
ção e alegria. Ama cantar, cozinhar, le-
cionar, conviver, abraçar, beijar, feste-
jar, compartilhar, curtir ao máximo as
pessoas e os animais.

Nesses últimos meses tive a opor-
tunidade de vivenciar a incrível aven-
tura de cantar na TV no Programa do
Faustão na Band. Fiquei sabendo atra-
vés de um amigo cantor, o Kaiser Ra-
malho, que é cover do Zé Ramalho,
que os produtores do Faustão estavam
buscando covers de diversos artistas.
Decidi me candidatar a cover de Elba
Ramalho, cantora que admiro muito!
Depois do envio de muitos materiais à
produção, fui finalmente chamada para
gravar o quadro Estrelas da VOZ! Foi
maravilhosa a experiência, participei de

Seu nome: Claudia Cristina Fiorio Guilherme (KALU GUI-
LHERME, nome artístico)
Nascida em:  Rio Claro, SP
Qual é sua maior qualidade? Generosidade e resiliência
E seu maior defeito? Ciúme...rsrsrs, pois sou geminiana!
Qual é a característica mais importante em um ser huma-
no? Empatia
O que mais aprecia em seus amigos? Respeito à diversida-
de (em tudo).
Sua atividade favorita é: como geminiana, não tem só uma,
cantar, cozinhar e ensinar!
Qual é sua ideia de felicidade? Felicidade: estrela cadente
que chega, ilumina tudo, mas não é eterna...
E o que seria a maior das tragédias? Nazismo, escravidão...ou
seja, o lado escuro da maldade humana com o próximo.
Quem gostaria de ser se não fosse você? Adoraria ser
Qual é sua viagem preferida? Bahamas, ah, que mar!
Qual é sua cor predileta? Vermelho
Uma flor? Orquídea
Um animal? Tucano
E seu prato favorito?
Quais são seus autores preferidos? Saramago, Clarice Lis-
pector, Rubem Alves
E seus cantores (as)? Amo Elis, Marisa Monte, Elba Rama-
lho, Nina Simone, Chico Buarque, Ana Carolina, Emílio Santi-
ago, Jonnhy Mathis...tenho que parar, pois a lista é grande!
Seus filmes? Como estrelas na Terra; Patch Adams; Diver-
tidamente; Soul
Que superpoder gostaria de ter? De deter qualquer mal-
dade ou malfeitor!
O que mais detesta? Hipocrisia
Se pudesse viajar no tempo, para onde iria? Para a Grécia
Antiga, encontrar com Sócrates!
Como gostaria de morrer? Dormindo e centenária!
Qual é seu atual estado de espírito? Quase sempre sou
alegre...
Que defeito é mais fácil perdoar?  Que difícil... talvez a
teimosia.
Qual é o lema de sua vida? Levanta, sacode a poeira e dá
volta por cima!
Momento preferido do dia? Final de tarde
No que pensa quando acorda? Oba, estou VIVA!
Uma mania? Limpeza e organização
Gasta muito com? Presentes e comida.
Sonho de consumo não realizado? Viagem Maldivas e uma
Bronco amarela.
Lembranças de infância? Casa da vó, fogão à lenha, mãe
agitando meus amigos.
Em que ocasião mente? Para não entristecer alguém que
amo muito
O primeiro beijo? Aos quinze, com permissão da mãe, no
primeiro namorado!
Uma vaidade? batom
Qual é seu maior pecado? Eita, só Deus sabe!
O que é sagrado para você? Minha mãe, Adriana e minha
filha, Giovanna.

dois programas ao lado de outros gran-
des cantores e cantoras. A experiên-
cia me deu o gostinho de sentir-me
artista de verdade! Cantei Banho de
Cheiro no primeiro e no segundo, Bate
Coração. Não fiquei como finalista do
quadro, mas senti-me uma vencedora:
ganhei a oportunidade, o marketing, o
prazer, a alegria, a vivência, novos
amigos...enfim, foi mágico!

Instagram: Kalufiorio
Kalueosbambas
Canal: Claudia Cristina Fiorio Guilherme

Do que não gosta no
seu corpo? Barriga.
O que faria com um
prêmio de milhões de
reais? Usaria a lista de
distribuição que já fiz
como se fosse um
testamento para aju-
dar a muitas pessoas
que amo, além de le-
var família e amigos
para uma viagem ines-
quecível
Qual foi a maior tris-
teza de sua vida? O
tempo da COVID 19,
a pandemia.
Como foi seu início de
carreira? Tenho duas
carreiras paralelas, pro-
fessora e cantora, lado
A e lado B. Comecei
as duas no mesmo
ano 1988...Iniciei dan-
do aulas numa escola de Rio Claro, a Semente, onde fui
extremamente feliz e hoje sou professora na Universidade,
sonhei e realizei meu mestrado e doutorado! Na música
comecei ao lado do meu marido e estamos juntos até hoje!
Temos duas bandas, uma de Samba – KALU e OS BAMBAS
e uma para festas, jantares, eventos coorporativos,  Banda
NEON MUSIC.
Um ponto turístico da sua cidade? Amo Rio Claro, temos o
Lago Azul, a Floresta Estadual Navarro de Andrade, o Mu-
seu Pedagógico...
Uma personalidade da sua cidade: Dalva de Oliveira, Ulys-
ses Guimarães (nascido em Itirapina, viveu muitas coisas
em Rio Claro)
Um fato ocorrido na sua cidade: primeira cidade do interi-
or paulista a ter luz elétrica!
Um cantor e uma cantora da sua cidade? Rio Claro é um
verdadeiro celeiro MUSICAL! Dalva de Oliveira, certamente.
Um ator e uma atriz da sua cidade? Atores e atrizes dos
nossos grupos teatrais e também Tiago Riani, que está
em Los Angeles.
O que falta na sua cidade? Podemos amar mais nosso lu-
gar, ou seja, não jogar lixo nas ruas, preservar monumen-
tos e instituições públicas, valorizar o que temos...falta
essa noção de que nossa cidade não depende só do po-
der público, depende de todos os cidadãos!
Uma frase de incentivo: Erga essa cabeça, mete o pé e vai
na fé!!!
Seu projeto mais recente é: a banda de samba e a produ-
ção de um espetáculo musical contando a história do sam-
ba como resistência.

Fonte assessoria artística

 Uilma Alves
expressou todo seu
contentamento pela
sua participação no
evento sobre
negritude. A modelo
enfatizou o
agradecimento ao
fotografo Mateus
Silvestre pelo
registro.

 Hemilly Lupon
levou o público ao
delírio pela sua
participação no
Arraial da
diversidade. O
figurino usado pela
artista chamou
atenção por mostrar
o corpo seminu de
uma verdadeira diva.

 João Paulo e
André posaram
radiantes ao lado do
cantor Zezé di
Camargo. A dupla
sertaneja é
admiradora do artista
e enfatizaram que
agora depois desse
encontro o
sentimento triplicou.
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COBERTURAS

ANDANÇAS CULTURAIS        Por Carlos Beltrame
Carlos Beltrame além de ser um

homem atuante é um sensível admira-
dor da arte e principalmente por quem
faz arte com tamanha devoção e qua-
lidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde re-
cebe os mais variados projetos enca-
minhados por artistas de todas as áre-
as, sempre dentro do possível abraça
a todos desta forma apoiando as rea-
lizações artísticas, além de comprovar
pessoalmente as ações ocorridas na ci-
dade. Por esta iniciativa convidamos o
ilustre secretário de ação cultural de
Piracicaba para ser um colaborador da
coluna no intuito de fomentar ainda
mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame

Fotos reprodução redes sociais
Orquestra Sinfônica de Piracicaba, regida pelo Maestro Jamil Maluf
e solo de Cláudio Micheletti ao violino. Reunião Lei Paulo Gustavo

Quermesse de Santo Antônio
Projeto da SEMAC "Bem-vindos ao Engenho",
com a Banda de Jazz Mississipi Orquestra Filarmônica de Valinhos

Arraiá do Lar dos Velhinhos com a Quadripira
"Diversão em Cena" - Show da Palhaça Rubra
(Projeto da Fundação Arcelor Mittal) Uma noite no Mirante

Pa Moreno comemora carreira musical com surpresas no palco
Com um público considerável

nas dependências do SESC Pira-
cicaba a consagrada cantora Pa
Moreno subiu ao palco no último
domingo, dentro do projeto Sons
que aquecem e deu um show de
carisma e interpretação. A artis-
ta cantou músicas de sua auto-
ria e embalou canções de Roberto
Carlos e Rita Lee. Comemoran-
do 27 anos de carreira e 6 de
apresentação do programa Sons
de Pira pela Rádio Educativa
105,9 FM de Piracicaba, a canto-
ra foi surpreendida com reconhe-
cimento pela sua contribuição à
música da Câmara Municipal, ini-
ciativa da vereadora Silvia Mo-
rales e co vereadores Pablo Ca-
rajol Delvaje e Jhoão Scarpa do
Mandato coletivo A cidade é sua.

Fotos Elson de Belém

Primeira Parada LGBTQIA+ de Capivari foi um sucesso
Foi um sucesso a primeira parada LGBTQIA+ da cidade de Capivari SP. Mesmo com toda

dificuldade em colocar um evento desse porte na rua correu tudo dentro do esperado com
resultados altamente positivos. A organização ficou a parte da artista Malu que não contou

esforços para também brilhar na avenida por onde o cortejo passou. Diversas personalidades da
cena LGBTQIA+ de Piracicaba e região estiveram presentes apoiando e prestigiando o evento.

Fotos reprodução redes sociais

Malu Pamela Pires com Salete Campari Bruno Campos Dennis Ribeiro Ricardo e Malu
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#PirarazziIndicaEDaADica

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA
POR EDVAR BHUAL

35ª Mostra Almeida Júnior pode ser visitada
até 23/06 no Teatro Dr. Losso Netto

Trabalhos expostos foram produzidos com técnicas em óleo e acrílica sobre tela, escultura e fotografia

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos o perfil da cantora rio-clarense Kalu
Guilherme que brilhou no palco do Faustão, cobertura do show
da Pa Moreno no Sesc entre outros, além das famosas curtidi-
nhas e eventos da cidade e região.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,
promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar mais vi-
sibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos lei-

tores e somos vistos por renomadas personalidades e empre-
sas do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a
sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁ-
GINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 209 junho /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento
que objetiva levar informações culturais

para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e

região, fomentando a produção da cultura
local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez

mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade

do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor,
apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

O cantor, ator e se preparando para ser radialista, Edvar Bhual
é o artista destaque da semana do Projeto Paradas pro sucesso.
Gravou a música “Cabide vazio” no estilo romântico sertanejo
que já está disponível nas mais variadas plataformas musicais.

Fonte assessoria de imprensa Juliana Rosado

A 35ª Mostra Almeida
Júnior continua aberta ao
público no hall do Teatro
Municipal Dr. Losso Neto até
esta sexta-feira, 23/06. Cri-
ada e coordenada pela
Apap (Associação Piracica-
bana dos Artistas Plásti-
cos), com apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultu-
ral), a exposição conta com
a participação de 40 artis-
tas plásticos, com 96 obras
selecionadas. A visita, gra-
tuita, pode ser feita das 10h
às 12h e das 13h às 17h.

Os trabalhos expostos
foram produzidos com técni-
cas em óleo e acrílica sobre
tela, escultura e fotografia.

A mostra é uma home-
nagem ao pintor e dese-
nhista José Ferraz de Al-
meida Júnior, natural de Itu,
mas que passou parte de
sua vida em Piracicaba. O
artista é considerado um
dos maiores artistas plásti-
cos nacionais pela aborda-
gem da temática regionalis-
ta e da cultura caipira, sen-
do o principal precursor do
regionalismo brasileiro.

A curadora desta edição,
a artista Viviane Gibin, des-
taca a quantidade de inscri-
ções de obras para esta edi-
ção. “O desafio nesta 35ª
Mostra Almeida Júnior foi or-
ganizar tanta diversidade en-

tre as 120 obras recebidas -
visões, ideias e resultados -,
tanto física quanto virtualmen-
te, pois contamo tanto com a
mostra física no Teatro quan-
to virtual, em nossos endere-
ços eletrônicos, em uma solu-

ção coesa e equilibrada”, dis-
se.

SERVIÇO – 35ª Mostra
Almeida Júnior. Aberta à visi-
tação até sexta-feira, 23/06,
no hall do Teatro Municipal Dr.

Losso Netto. Na avenida In-
dependência, 277, Bairro
Alto. Entrada gratuita. Infor-
mações: 3434-2168.

Fonte release enviado
pela assessoria
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